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Três pessoas de uma mesma família morreram após consumir bolo com veneno arsênio (foto) em confraternização familiar no dia 23 de 
dezembro. Nora da mulher que fez o bolo foi presa como suspeita (sendo que ela também está sendo investigada pelo morte do sogro).
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Prefeitos e vereadores 
DA região são empossados para nova 

gestão municipal

Duas pessoas morreram afogadas 
no mar em arroio do sal e torres 

(em áreas sem guarda-vidas)
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A ordem de serviço 
foi assinada em 6 de 
novembro de 2023, no 
mesmo local da inau-
guração, pelo prefeito 
Carlos e pelo promotor, 
Márcio Roberto Silva de 
Carvalho, representan-
do o Ministério Público 
(MP). O recurso para a 
execução da obra é pro-
veniente do Ministério 

Público, soman-
do-se ao recurso 
próprio da pre-
feitura. O recur-
so proveniente 
do MP é de R$ 
4 . 5 6 9 . 0 7 2 , 1 5 
-cujo valor foi 
depositado no fundo 
municipal do meio am-
biente e apreciado pelos 
membros do conselho 

(Commam). Já o recur-
so próprio da prefeitu-
ra foi da ordem de R$ 
1.810.143,26. Assim, o 
valor total da execução 

é de R$ 6.379.215,42. E 
posteriormente, há ain-
da uma contrapartida 
de aproximadamente R$ 
625.000,00.

Na tarde de 27 de dezembro, o 
agora ex-prefeito de Torres, Carlos 
Souza, realizou uma das últimas 
entrega do pacote ‘Transforma 
Torres’ – direcionado para obras 
estruturais em seu governo. Tra-
ta-se da revitalização e contenção 
da Av. do Riacho, em trecho entre 

a Avenida Castelo Branco e o Rio 
Mampituba.

“Além da contenção estrutural 
das margens em toda a sua exten-
são e em ambos os lados, foram 
construídas cinco travessias para 
veículos, ciclistas e pedestres, e 
ainda aterro, plantio de grama, 

iluminação e execução de meio 
fio entre a contenção e a via. O 
objetivo maior da obra é realizar a 
construção de contenção em tre-
cho específico, com extensão total 
de 625,50 metros e área total de 
16.888.50 m²”, destacava a comu-
nicação da Prefeitura de Torres.

TORRES 

Obra de revitalização e contenção de trecho da 
Av. do Riacho foi entregue à comunidade torrense

Entrega da obra, em 27 de dezembro,  foi uma das últimas ações de Carlos Souza como prefeito de Torres

No final de mandato como prefeito, Carlos Souza anunciou 2ª etapa de obras do ‘Transforma Torres’

Sobre a obra (e valores)

No último dia de seu governo 
como prefeito de Torres, o agora 
ex-prefeito Carlos Souza anunciou 
obras importantes que estão em 
execução e que estão planejadas 
para início imediato em 2025. 
“São melhorias que integram a 
2ª etapa do pacote de obras que 

irão melhorar a vida dos torren-
ses”, anunciou Carlos, que conti-
nuou: “Um destaque importante 
é a Construção do Skate Park, 
pela empresa Group Skateparks 
Ltda., com valor empenhado de 
R$ 753.314,33, e ainda emendas 
parlamentares. O início da obra 

deve ser imedia-

to (após o ano novo)”, afirmou o 
agora ex-prefeito.

Além disso, disse que estão 
previstas pavimentação asfáltica 
das Ruas Paraná, Farias, Minas 
Gerais e Feliz, no valor empenha-
do de R$ 1.800.000 captado via 
federal e R$ 615.000,00 de re-
cursos próprios, será executado 

pela empresa Invicta Engenharia 
e Construções.

 
Balanço Transforma Torres
Em execução
*Pavimentação das Ruas, 21 de 

Maio, Caxias do Sul, Humaitá, Krás 
Borges, Travessa Vivendas, Estra-
da dos Cunhas trecho 2.

*Tapa buracos etapa 2.

Aguardando início
*Pavimentação da Avenida 

Caxias do Sul acesso à Praia Paraíso.
*Pavimentação da Rua Nossa 

Senhora dos Navegantes na Praia 
da Cal.

*Skate Park

Comitiva do projeto “Casa Legal”, 
de Regularização Fundiária de 

Torres, prestou contas na Prefeitura

Na manhã  de 30 de dezembro, o agora ex-prefeito de Tor-
res,Carlos Souza recebeu no gabinete (com o ex-secretário de 
Planejamento e Participação Cidadã, Dérick Machado) a co-
mitiva do programa de Regularização Fundiária “Casa Legal”, 
REURB, representado pelo presidente Cezar Nascimento.

Na oportunidade foi assinada a Retificação Administrati-
va do Loteamento Nova Esperança, para que seja realizada 
a individualização de matrículas de cada lote já ocupado, a 
abertura de novos lotes para alocar 35 casas populares.

“E ainda que esteja em fase final de REURB do Núcleo 
Urbano Informal Consolidado Curtume, situado no Bairro 
Jardim Eldorado - onde foram regularizados 18 imóveis - Já 
se encontra protocolado em cartório para abertura de no-
vas  matrículas”, destacava a comunicação da Prefeitura de 
Torres.
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PISCINA 
AQUECIDA

ACADEMIA

Apartamentos 
3 DORMITÓRIOS, 
com até 3 SUÍTES

Terrazzo 
com MIRANTE e 
ARQUIBANCADA 

SALA DE JOGOS

2 Espaços Gourmet: 
CANTINA e 

ESPAÇO BRUNELLO

BRINQUEDOTECA

 ÚLTIMAS UNIDADES    PRONTO PARA MORAR

 ÚLTIMAS UNIDADES    PRONTO PARA MORAR

SAIBA MAIS



4 A FOLHASexta-Feira, 10 de Janeiro de 2025

Torres foi o destino escolhi-
do por dezenas de  milhares de 
pessoas para celebrar o maior 
Réveillon do Rio Grande do 
Sul. Como ocorre tradicional-
mente há décadas, a cidade se 
transformou em um verdadei-
ro palco de festividades, com 
uma programação extensa e 
diversificada que encantou aos 
presentes.

O show principal da noite 
ficou por conta do gaúcho Vi-
tor Kley, que animou o público 
com seus sucessos. Além dele, 
a banda Acústicos & Valvula-
dos, a cantora Lilly e o DJ Berzz 
também se apresentaram, ga-

rantindo uma noite repleta de 
música e diversão.

A grande queima de fogos 
iluminou o céu da cidade, pro-
porcionando um espetáculo 
pirotécnico na beira-mar da 
Praia Grande por 15 minutos. 
O evento também contou com 
o espetáculo Night Glow, um 
show de balões iluminados que 
se tornou marca registrada de 
Torres. 

A cidade, conhecida como a 
Capital Nacional do Balonismo 
(pela Lei Federal 14.808), mais 
uma vez mostrou porque é um 
dos destinos mais procurados 
para celebrar a virada do ano.

TURISMO  

Dezenas de Milhares de pessoas celebraram o maior 
Réveillon do Rio Grande do Sul em Torres

Prefeito participa de limpeza de praia logo após a virada de ano 
Logo cedo na manhã do dia 

1º de janeiro de 2025, a Secre-
taria de Obras e Serviços Pú-
blicos de Torres, pela primeira 
vez comandada pelo secretário 
Dilson Boaventura, iniciou a 
limpeza da praia e arredores. A 
ação contou com a participação 
dos servidores, secretários de 
outras pastas, voluntários, além 
do prefeito recém empossado 

Delci Dimer e do vice-prefeito 
André Pozzi, que também ‘bota-
ram a mão na massa’. Todos se 
uniram desde cedo para coletar 
o lixo e os resquícios deixados 
pela celebração da noite ante-
rior.

 “Iniciamos 2025 com um 
gesto simbólico e significativo 
para nossa cidade. A limpeza 
da praia de Torres não é apenas 

uma ação de manutenção, mas 
um compromisso com o meio 
ambiente e com a qualidade de 
vida de nossos cidadãos. Que 
este seja apenas o primeiro de 
muitos gestos de cuidado e res-
peito pelo nosso espaço público 
ao longo deste ano. Muito obri-
gado a todos pelo empenho e 
dedicação”, enfatizou o prefeito, 
Delci Dimer.

FOTOS – Prefeitura de Torres
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Na tarde de segunda-feira (06 
de janeiro), o secretário de Meio 

Ambiente e Urbanismo de Torres, 
Douglas Gomes, juntamente com 

o diretor de Vigilância Sanitária 
Jonas Brocca e o coordenador de 
operações da Corsan, Rodrigo Lu-
pim, fizeram uma vistoria conjunta, 
visando buscar explicações sobre a 
balneabilidade dos dois pontos con-
siderados impróprios para banho 
nas praias de Torres: a Prainha e a 
Praia Grande.

“No local foi possível averiguar 
que as águas que escorrem pelas 
ruas e chegam até a beira-mar são 
provenientes de fontes não poluen-
tes. Assim não sendo os causadores 

das alterações nos números de “E. 
coli” amostrados nas últimas análise 
realizada pela Fepam”, afirma a co-
municação da Prefeitura de Torres.

Já Rodrigo Lupim informou que a 
Corsan tem agido de forma intensi-
va na realização de fiscalizações pe-
riódicas como fumacê, desobstru-

ção das redes de esgoto, utilização 
de geradores nas casas de bomba 
e análises biológicas semanais da 
qualidade das águas. Ainda desta-
cou que tem intensificado as ações 
de fiscalizações das ligações clan-
destinas e o lançamento de gordura 
na rede de esgoto.

A Fundação Estadual de Prote-
ção Ambiental (Fepam) divulgou, 
na sexta-feira passada (3/1), o 
terceiro boletim do projeto Balne-
abilidade 2025. O resultado indica 
que dos 93 pontos analisados, no 
Litoral e no Interior do Rio Gran-
de do Sul, 80 estão próprios para 
banho e 13 estão impróprios para 
receber banhistas.

No Litoral Norte foram três pon-
tos impróprios, dois desses em 
Torres: Praia Grande e Prainha. As 
coletas foram feitas em um perío-
do de uso frequente da praia, mo-
vimentação ampla de pessoas de 
chuvas diárias, o que interfere nos 
valores e parâmetros.

No Litoral Norte, entre Palmares 
do Sul (Quintão) e Torres, são 34 

pontos de água salgada monitora-
dos. As coletas de amostras na re-
gião são feitas semanalmente pela 
Gerência Regional do Litoral Norte 
Sema-Fepam (Gerlit), que envia o 
material para análise microbioló-
gica pela Divisão de Laboratórios 
(Dilab), em Porto Alegre. O próxi-
mo resultado deverá ser divulgado 
na tarde desta sexta (10).

VERÃO

Torres estava com dois pontos impróprios para banho, 
conforme boletim da Fepam

Pontos analisados na Prainha e Praia Grande foram considerados impróprios para banho na medição divulgada em 03/01. Prefeitura de Torres 
contata Corsan e busca explicações sobre a balneabilidade dos pontos, visando solucionar o problema

Praia Grande, em Torres

Ação conjunta retira barracas de 
áreas públicas em Torres

Prefeitura de Torres tomando medidas cabíveis para solucionar problema

No último domingo (05 de janei-
ro), uma ação conjunta entre o setor 
de Fiscalização e a Guarda Municipal 
de patrimônio resultou na remoção 
de barracas que estavam irregular-
mente na Prainha e nas praças ao seu 
redor.

A operação contou com a partici-

pação de motorista da Secretaria da 
Fazenda, fiscais de postura e tributos, 
e os guardas municipais.

“A prefeitura de Torres relem-
bra que é expressamente proibido 
acampar em qualquer área pública 
da cidade, e ações como essa visam 
manter a ordem e a segurança nesses 

espaços. Para mais informações so-
bre as normas de utilização das áreas 
públicas, a população pode consultar 
o site oficial da prefeitura ou entrar 
em contato com os órgãos responsá-
veis”, concluí a Prefeitura de Torres 
– que pode ser contatada pelo fone 
(51) 3626-9150.

Novo secretário do Meio Ambiente e coordenador de Vigilância 
Sanitária de Torres em conversa com representante da Corsan 

sobre assunto

Para a classificação das águas 
como própria ou imprópria, utili-
zam-se parâmetros de Escherichia 
coli (E.coli), observando os critérios 
definidos pelas resoluções Conama 
nº 274/2000 e nº 357/2005. O re-

sultado está condicionado a cinco 
semanas de monitoramento. Se, 
ao longo desse período, duas ou 
mais amostras do conjunto apre-
sentarem resultado superior a 800 
para E.coli ou, ainda, se a amostra 

mais recente das cinco avaliadas 
apresentar resultado maior que 
2.000 para E.coli, o ponto será clas-
sificado como impróprio. O mesmo 
ocorre se a contagem de cianobac-
térias extrapolar 50.000 células.

Como é feita a classificação

Uma lei municipal sancionada 
em 2023, de autoria da mesa di-
retora da Câmara de Vereadores 
de Torres, proíbe a utilização de 
equipamentos de amplificação de 
som nas praias situadas dentro 
do Munícipio.  O impacto deste 
costume, que ainda  é frequente 

(mesmo fora da lei) é tratado como 
problema por agredir sonoramente 
pessoas que são contra o som alto, 
em muitos casos de forma aguda 
(como em casos de idosos e pesso-
as com deficiência). 

Na lei municipal 5153/2023  so-
bre sons à beira mar, o texto res-
tringe a utilização de caixas de som, 
alto-falantes ou quaisquer outros 
equipamentos de amplificação de 
som que causem perturbação ao 
sossego público na orla e na gra-
ma das praias situadas dentro do 
Município de Torres. Excetuam-se 
da proibição de utilização de equi-

pamentos de amplificação sonora 
os em eventos realizados e/ou au-
torizados pelo Município de Torres, 
que possuam relevante interesse 
público e que naturalmente sejam 
previamente avisados aos mora-
dores.Os apitos, sinetas ou sirenes 
dos veículos de assistências, corpos 
de bombeiros, salva-vidas, ambu-
lâncias e polícia, quando em servi-
ço também são desconsiderados. 

Recolhimento do equipamento 
e multa de quase R$ 500

Em caso de descumprimento 

da proibição da lei o infrator será 
notificado para que cesse a trans-
gressão de forma imediata. Em não 
obedecendo, o equipamento será 
apreendido e lavrado o respectivo 
auto de infração. Mas o mesmo 
equipamento sonoro apreendido 
será disponibilizado ao infrator 
após o recolhimento da multa pre-
vista. E a multa a ser aplicada em 
caso de descumprimento será de 
uma (1) UFM, equivalente R$ 470. 
E nos casos de reincidência, será 
aplicada multa em dobro.

Na última sessão da Câmara de 
Torres do ano de 2024,  o vereador 

Rogerio Jacob, o Rogerinho (PP) 
fez uma indicação para que a pre-
feitura fiscalize com afinco esta lei, 
prevenindo o impacto ambiental 
sonoro decorrente dos costumes 
de moradores e veranistas. 

Cabe lembrar que  as autori-
dades locais operam sistematica-
mente, em todas as temporadas 
de verão de Torres, com um time 
de fiscais, que arbitram o comer-
cio ambulante na beira da praia. 
Assim, podem também arbitrar o 
cumprimento desta lei que restrin-
ge amplificação sonora na beira da 
praia.

Em Torres, lei proíbe utilização de equipamentos de som barulhentos na beira da praia
 Autoridades devem fiscalizar desobediências na faixa de areia, assim como fazem a fiscalização do comércio ambulante
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Já como Presidente da Câmara 
em seu discurso de posse, Igor Be-
retta afirmou que vai apoiar a bus-
ca de conhecimento e experiência 
para todos seus colegas -  princi-
palmente para os novos edis, que 
entraram na Casa Legislativa neste 
mandato que inicia. Igor também 
afirmou que vai trabalhar para 
priorizar e valorizar mais o debate 
acerca "das verdadeiras atribui-
ções dos vereadores" no processo 
técnico de suas funções pela Câ-
mara municipal, alertando o povo 
sobre  “promessas eventualmente 
feitas pelos vereadores aos elei-
tores", lembrando que algumas 
promessas são de atribuição do 
poder executivo (Prefeitura) ou do 

poder Judiciário, sendo que  "não 
competem ao trabalho ordinário 
dos vereadores pela Câmara Mu-
nicipal”.

Foram formalmente nomea-
dos então os seguintes vereado-
res classificados por número de 
votos: Moisés Trisch – PT (1.697 
votos), Igor Beretta – MDB (1.163 
votos),  Luciano Raupp – PSDB 
(926 votos(, Rafa Silveira – PSDB 
(904 votos), Rogerinho – PP ( 757 
votos), Gimi – PP (693 votos), Car-
la Daitx – PP (670 votos), Deise 
Clezar – PSDB (639 votos), Claudio 
Freitas – Rep (635 votos), Dilson 
Boaventura – MDB (606 votos), 
Carlos Jacques – PP (420 votos), 
Tenora – MDB (396 votos) e Zé Mi-

lanez – PL (359 votos).
O vereador Dilson Boaventu-

ra (MDB) foi nomeado secretário 
municipal de Obras e Serviços 
Públicos pelo prefeito Delci. Em 
seu lugar, tomou posteriormente 
posse o segundo suplente, Cláu-
dio Rocha (MDB), uma vez que o 
primeiro suplente, Gilberto Bock 
(MDB), foi nomeado secretário 
municipal de Desenvolvimento 
Rural e Pesca. 

Já na segunda-feira (6 de janei-
ro) os parlamentares da Câmara 
de Torres iniciaram os trabalhos. 
O recesso parlamentar, que geral-
mente acontece em janeiro, em 
ano de nomeação fica para o mês 
de fevereiro.

Administração e Atendimento ao Cidadão: Jacó Miguel 
Zeferino
Assistência Social: Michele Brocca Duarte
Cultura e do Esporte: Jalmir ‘Blando’ Ferreira
Desenvolvimento Rural e Pesca: Gilberto Bock
Educação: Rosa Lummertz
Fazenda: Felipe Valim
Meio Ambiente e Urbanismo: Douglas Vieira Gomes

Obras e Serviços Públicos: Dilson Boaventura
Saúde: Neusa Oriques
Trabalho, Indústria e Comércio: Patrícia Cândido de 
Souza
Turismo: Gabriel Melo
Chefe de Gabinete: Franciel Oliveira
Procurador Geral: Régis Bento de Sousa
Planejamento e Participação Cidadã: Guillherme Biasi

No dia 1° de janeiro de 2025, o 
prefeito eleito e diplomado pela 
justiça de Torres, Delci Dimer, jun-
tamente com seu vice André Pozzi, 
foram formalmente empossados 
em cerimônia na Câmara dos Ve-
readores - após a mesma Câmara 
ter seus vereadores empossados e 
definir a Mesa Diretora para o ano 
de 2025. 

No discurso de formalização no 
Plenário da Câmara, em evento 
que teve a presença maciça dos 
secretários indicados e seus fami-
liares, o prefeito empossado mais 
uma vez mostrou seu estilo simples 
e pragmático. Comemorou o fei-

to de conseguir ser eleito mesmo 
quando os adversários diziam que, 
como brincou, “a sua chapa não 
chegaria nem para assistir a missa”. 

Delci lembrou emocionado de 
sua trajetória profissional, e sua 
aposta em si mesmo – quando, 
ao assinar o primeiro contrato em 
nome da empresa de transporte 
Torrescar com uma prefeitura, pro-
meteu que um dia estaria assinan-
do contratos do outro lado, como 
prefeito. E lembrou também sua 
vida simples, crescendo no interior 
de Torres, no Rio do Terra (hoje Três 
Cachoeiras), com seu pai ( já fale-
cido)  e vários irmãos, se orgulhan-

do de agora ser prefeito na cidade 
principal do seu interior do interior: 
Torres.

 Após a Sessão Solene de posse 
na Câmara Municipal, secretários 
nomeados, o prefeito Delci, o vice-
-prefeito, André Pozzi, familiares, 
amigos, e lideranças comunitárias 
e políticas se reuniram no saguão 
térreo da Prefeitura Municipal para 
o tradicional   ato simbólico da pas-
sagem da chave da sede da admi-
nistração. A cerimônia teve a entre-
ga das chaves realizada pelo agora 
ex-prefeito Carlos Souza ao prefeito 
Delci, quando em ato contínuo foi 
formalizada a nomeação de todos 

os secretários até então indicados
Foram empossados na prefeitu-

ra para as pastas no evento da tro-
ca de chaves os seguintes nomes:

POLÍTICA 

Delci Dimer e André Pozzi tomaram posse como 
prefeito e vice-prefeito de Torres

Após a posse na Câmara Municipal neste dia 1° de janeiro, Delci recebeu a chave da Prefeitura (entregue pelo agora ex-prefeito Carlos Souza)

Secretarias

Câmara lotada na posse dos eleitos para nova 
legislatura 2025_2028

Na tarde do primeiro dia do ano 
(1º de janeiro), aconteceu em todo 
o Brasil posse dos políticos eleitos 
no pleito do ano anterior para os 
cargos de Prefeito, vice-prefeito e 
vereadores. Em Torres, o evento 
aconteceu no auditório Casa Le-
gislativa torrense, que esteve to-
talmente lotada por familiares e 
apoiadores dos eleitos e reeleitos.

Na mesma Sessão Solene - 
como também é tradicional -  foi 
realizada uma eleição entre os 
novos vereadores, para escolher 

a mesa diretora da Câmara no 
primeiro ano da nova legislatura 
(2025/2028). E o resultado foi a vi-
tória da chapa liderada pelo verea-
dor Igor Beretta (MDB) para a pre-
sidência da mesa diretora da Casa 
Legislativa para o ano de 2025. Ele 
venceu em votação apertada con-
tra a chapa liderada pela vereado-
ra Carla Daitx (PP).

Votaram a favor da chapa ven-
cedora os três vereadores do MDB 
- Igor, Dilson Boaventura e Teno-
ra - além de Moisés Trisch (PT), 

que esteve alinhado ao MDB nas 
últimas eleições. A chapa de Igor 
ainda foi  a escolha pessoal de ve-
readores que estavam no pleito 
recente apoiando o PP  - como Lu-
ciano Raupp (PSDB), Rafael Silveira 
(PSDB) e Rogerinho, do próprio PP 
(partido concorrente ao vencedor).

A mesa diretora ficou formada 
pela seguinte nominata: Igor Be-
retta- presidente, Rogerinho- vice, 
Moisés Trisch- primeiro secretário 
e Luciano Raupp- segundo secre-
tário.

Vereador Igor Beretta (MDB) eleito presidente da 
Câmara de Torres para 2025

Prioridades técnicas e formação dos vereadores em 1ª legislatura
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No sábado, dia 4 de janeiro, o novo 
prefeito de Torres mostrou à que veio ao 
postar em suas redes sociais fotos dele 
‘botando a mão na massa’ junto com o 
vice-prefeito, André Pozzi, os secretários 
de Obras, Dilson Boaventura, de Meio 
Ambiente, Douglas Gomes, Chefe de Gabi-
nete, Franciell de Oliveira, procurador mu-
nicipal, Regis de Souza, e do vereador Igor 
Bereta, voluntários, servidores da guarda 

municipal e da secretaria de Obras. Eles 
estavam na passarela de acesso na Praia 
Grande, em frente à Rua Leonardo Truda, 
para fazer reparos nas madeiras soltas e 
efetivar a troca de algumas peças danifica-
das do madeirame que compõe a passare-
la. “Em breve todas elas estarão acessíveis 
e melhoradas para a população”, disse Del-
ci na mesma publicação.

 OPINIÃO - Motivar os cargos de con-
fiança a fazer trabalho operacional, mes-
mo eles sendo pessoas de ações táticas e 
estratégicas, penso que se trata de mostrar 
o estilo de administração da nova gestão 
que se apresenta, um estilo austero e pro-
gressista. Trabalhar somente com CCs ao 
invés de escalar mais gente para trabalhar 
pagando hora extra também mostra o es-
pírito de economia que deve nortear a ad-

ministração, além de fomen-
tar o espírito de equipe aos 
contratados por confiança. 

O secretário de admi-
nistração, ex-vereador Jacó 
Miguel, deve ter apreciado 
a atitude de seu chefe Del-
ci. Ele defende com unhas e 
dentes a valorização do tra-
balho de todos os servidores municipais, 

pelo menos assim o fazia quando vereador 
na legislatura 2021/2024. 

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

TIME DELCI VESTINDO A CAMISETA NA PREFEITURA DE TORRES

Os governos que entram sempre, invaria-
velmente, entram com “compromissos” de 
colocação de cargos de confiança  no orga-
nograma das prefeituras. Isto é já uma es-
pécie de protocolo no jogo partidário, onde 
pessoas se colocam à disposição das agre-
miações em campanhas para a seguir ter um 
emprego em atividades que se acham com-
petentes, o que na minha visão acaba sendo 
cumprido em cerca de  50% das promessas. 

Mas a Câmara de Vereadores de Torres 
e seu duodécimo repassado ordinariamen-
te (de forma compulsória – obrigada), valor 

que tem crescido de forma aguda junto com 
o crescimento do orçamento do poder pú-
blico da cidade, tem passado por aumentos 
sistêmicos de indicações políticas em seus 
quadros. Não são somente os assessores 
dos vereadores ( todos possuem um por ga-
binete) que são CCs, colocados lá por uma 
espécie de mistura entre  compromissos do 
vereador com compromissos do partido: 
há ainda  o assessor jurídico, o assessor de 
comunicação e o próprio Diretor da Câmara 
Municipal é um CC do presidente da Casa. 
Consequentemente o partido deste pre-

sidente pode “dar pitaco” nas indicações, 
tudo conforme o balanço do ativo político 
do presidente eleito versus o balanço do ati-
vo e passivo político do partido perante seus 
correligionários. 

As novidades em destaque na Câmara 
Municipal são, por exemplo, a entrada do 
ex-diretor da Assessoria de Comunicação e 
Marketing da prefeitura no governo Carlos, 
Michel Dalla Vechia, que está atuando na 
assessoria do vereador do Partido Liberal 
(PL) José Milanez. O ex-secretário de Educa-
ção de Torres, Alexandre Porcat, também é 

assessor, este no gabinete da vereadora es-
treante Deise Clezar (PDSB). 

O assessor de comunicação Gerson Luis 
da Silva Laureano (que produz os boletins 
das sessões ordinárias e pilota o sistema de 
filmagem e reprodução por áudio e vídeo 
nas sessões) se mantém. E o diretor Geral, 
Carlos Henrique Lindenmeyer Rodrigues 
também se manteve por muitos anos após 
a sua nomeação, depois de ter sido assessor 
jurídico da Casa Legislativa por muitos man-
datos de presidente, o que mostra postura 
profissional (embora seja um cargo de con-

fiança). 
Estamos vendo um desenho da política 

moderna, onde se mistura competências 
com indicações políticas para que se man-
tenham os quadros partidários, necessários 
no sistema da democracia representativa. 
Mas espera-se que se mantenha o apro-
veitamento técnico também, mostrado em 
situações como as acima citadas (onde pes-
soas que já foram executivos e Secretários 
estão posicionadas em assessorias), o que 
em tese só melhora o serviço para a socie-
dade. Bom pra todos. Olho no lance!

CÂMARA DE TORRES SE QUALIFICA TENDO ASSESSORIAS QUALIFICADAS

Logo após assumir formalmente o car-
go de Prefeito de Arroio do Sal no terceiro 
mandato, Luciano Pinto recebeu com come-
moração mais uma edição do Programa Rede 
Praia Acessível, coordenado pela FADERS 
Acessibilidade e Inclusão, vinculada à Secre-

taria Estadual de Desenvolvimento Social.  “O 
programa é único no mundo em seus moldes 
e tem servido de exemplo para outros estados 
brasileiros. Parabenizo o presidente da FA-
DERS, meu querido amigo Marquinhos Lang, 
que tem se dedicado muito nesta missão e 

que merece o nosso reconhecimento”, disse o 
prefeito Luciano em postagem na rede social.

O prefeito Luciano, no entanto, deixou cla-
ra sua posição por um aumento no serviço do 
programa realizado somente neste ano. “Até 
o ano passado havia apenas uma guarita de 

Guarda-Vidas oferecendo este trabalho, mas 
neste ano passamos a contar com cinco gua-
ritas, sendo elas: Guarita 26 Balneário Atlân-
tico, Guarita 28 Rondinha, Guarita 34 Areias 
Brancas, Guarita 38 Arroio do Sal e Guarita 
42 Figueirinha. Este programa começou em 

Arroio do Sal na temporada de 2013 no nos-
so segundo governo”, comemorou o novo 
prefeito da cidade (apesar de Luciano Pinto 
já ter sido prefeito de Arroio do Sal antes), 
lembrando o batizado da boa ideia do gover-
no estadual.

PROJETO DE ACESSIBILIDADE DE ALCANCE MUNDIAL NA CIDADE DE ARROIO DO SAL

O novo presidente da Câmara de Tor-
res, Igor Beretta, conseguiu ser eleito 
pelo apoio principalmente do PSDB, ao 
aconselhar os votos de sua bancada na 
Câmara para que fosse dado à chapa de 
Igor, quando findou a parceria de anos 
com o PP de Nasser (que perdeu a elei-
ção para prefeito para o MDB de Delci). 
Pelos tucanos (PSDB) de Torres, somente 

a vereadora Deise Clezar votou a favor da 
chapa do PP na Câmara, de Carla Daitx.

A seguir, o próprio Igor foi o protago-
nista de uma jogada que chama a aten-
ção: a contratação de dois ex-secretários 
do PP para serem os seus assessores no 
gabinete da presidência: o ex-vereador 
João Negrini  (ex-vereador que estava se-
cretário de Cultura e Esportes no governo 

Carlos), e o ex-secretário de Turismo do 
mesmo governo que encerrou no dia 31 
de dezembro, Dérick Machado da Silva.

Parece que o ex-prefeito de Torres e 
articulador já histórico do MDB do RS, 
João Alberto Machado Cardoso, entrou 
em campo aí para fazer ‘um ensaio’ em 
busca da junção de diversas forças polí-
ticas de Torres, para que o governo Delci 

tenha caminhos abertos para trabalhar, o 
que é uma jogada típica do João, recor-
rente em seus dois governos de Torres 
por várias vezes, dando sempre certo. E 
a entrada do PSDB via Câmara Municipal 
pode estar sinalizando aí a entrada destes 
ex-secretários (que estão em assessorias 
parlamentares) como contratações de 
confiança do poder executivo, talvez até 

em secretarias que já atuaram. Vamos 
pagar pra ver? E este feito pode também 
estar estruturando a parceria entre tuca-
nos e MDB, que já estão juntos no gover-
no estadual (Governador Eduardo Leite e 
vice Gabriel), projetando a formação da 
provável chapa para 2026 com Gabriel 
para Governador do RS e provavelmente 
um tucano de vice. 

PSDB NO GOVERNO DELCI?

NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2

Em seu discurso de posse pela Câma-
ra, o vice-prefeito de Torres André Pozzi 
afirmou que o PT foi quem finalmente im-
pulsionou a eleição da chapa Delci/André 
na eleição de outubro passado - através 
em especial da candidatura do vereador 

Moisés, o mais votado no pleito. Acertou? 
Pode ser. 

Independente de acerto ou erro, o PT 
e o próprio Moisés estão com tapete ver-
melho dentro da articulação para a for-
mação do governo que inicia. Indicou um 

Secretário de Ação Social (que saiu por 
problemas pessoais e vontade própria an-
tes de assumir). Moisés indicou pessoal-
mente a nova secretaria, Michele Brocca 
Duarte, da qual que afirmou que admira 
sua postura solidária as demandas sociais 

desde sempre, quando trabalharam na 
Câmara (a atual secretária já foi assessora 
do vereador Negrini). 

O PT também indicou a Diretora da As-
sessoria de Comunicação Social (ASCOM) 
Paula Borges, que atualmente comanda a 

produção e envio de matérias jor-
nalísticas e outras atividades de 
comunicação do governo Delci.  E 
parece que o PT vai indicar mais 
gente por aí pelo que tenho nota-
do nas conversas dos corredores 
da Câmara. 

 Penso que a falta de valorização dos 
feitos do governo Carlos Souza que fez 
com que a oposição ganhasse terreno 
com força. E aí o PT e o PDT apresentaram 
suas armas, que foram sempre oposicio-
nistas na legislatura, o que causou a bela 
vitória do MDB pela inteligência na arti-
culação e aproveitamento de oportunida-
des (como o pouco aproveitamento das 
várias obras do governo Carlos Souza pela 
campanha de Nasser no ano passado). E 
agora o MDB está pagando a conta a seus 
apoiadores. 

PT COM PROTAGONISMO MERECIDO NO GOVERNO DELCI
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tido de terem se desenrolado como pro-
duto de um conjunto de forças históricas 
objetivas e subjetivas. Pois é isso que está 
“acontecendo” com o filme “Ainda estou 
aqui”. Nem é um grande filme para entrar 
na galeria dos clássicos do cinema. Talvez 
seja um Poema sem Poesia, mas como-
vente como um cordel da Maria Degolada.  
Muitos, até,  o criticam por trair  uma es-
pécie de selo Globo, impregnado de anda-
mento novelesco. Seria, até, o caso de se 
perguntar: - E daí? Qual o problema? Não 
são ditas novelas construídas sob a égide 
da Poética Aristotélica, com início, meio 
e fim amorais? Ou, por acaso, preferiram 
“Metrópole”, do Coppola? 

Verdade, é , mais ou menos, como aquele  
“rio que passa pela minha aldeia”, ou como 
as tolas cartas de amor estigmatizadas, 
também/ por Fernando Pessoa. Mas este 
filme “nos” diz respeito. Não é um “filme 
autoral”, mas íntimo. Vi muita gente dizer 
que viu e chorou. Eu também. Tem, aliás,  
uma interpretação magistral, em preto e 
branco,  de uma atriz nada performática, 
Fernanda Montenegro,  que nos conduz 
para uma empatia com a personagem que 
interpreta, remetendo-nos, pelo afeto, às 
sombras do regime que se quis perpetu-
ar recentemente  sob a égide insidiosa de 
saudosos do regime militar. 

Dizem que uma imagem vale por mil 
palavras. Digo eu, este filme vale por mil 
discursos. Diz tudo, sem dizê-lo. Coincidiu, 
curiosamente – ora direis ouvir estrelas! 
– com a divulgação de uma Pesquisa de 

Opinião na qual 87% dos brasileiros di-
zem preferir a democracia, condenando os 
distúrbios do 8 de janeiro. Não por acaso, 
nestes dias, o Supremo Tribunal Militar re-
mete para o julgamento civil do Supremo 
Tribunal Federal o processo incriminando 
vários coronéis por haverem incitado ao 
golpe no final de 2022.  Desconfio que o 
“Aindo estou aqui” está operando magica-
mente para pavimentar o caminho que nos 
levará a retomar a História em 2026, soter-
rando o fantasma do retrocesso. Tal como 
em 2002, como advertiu o historiador Eric 
Hobsbawn, estamos navegando contra a 
corrente ocidental e, pelo nosso peso no 
Sul Global, contribuindo, mais do qualquer 
outro país do lado de cá do Equador, para a 
distensão do mundo. 

Não é isso um “acontecimento”?
Oressa Gonzaguinha! Ainda estamos 

aqui!
"Eu quero mais é me abrir e que essa vida 

entre assim 
Como se fosse o sol desvirginando a ma-

drugada 
Quero sentir a dor dessa manhã "

Aprendi com meu  contemporâneo da 
Faculdade de Filosofia da UFRGS, idos de 
60 do século passado, João Carlos Brum 
Torres, uma passagem de I. Kant, Filósofo 
do Iluminismo, sobre a diferença entre um 
evento e um acontecimento. 

"Em O Conflito das Faculdades, depois 
de perguntar Se estará o gênero humano 
em constante progresso para o melhor , 
Kant acrescenta que só se poderá respon-
der positivamente a essa interrogação se a 
experiência nos apresentar "um aconteci-
mento que aponte”, ainda que “de modo 
indeterminado quanto ao tempo", nossa 
"aptidão para sermos causa do progres-
so", permitindo, assim, "inferir a progres-
são para o melhor (....)." Um tal aconteci-
mento, acrescenta Kant, deverá ser tido 
então “como signo histórico", um signum 
rememorativum, demonstrativum, prog-
nostikon" (João Carlos Brum Torres in “As 
eleições americanas de 2016 como sinal 
histórico” - Setembro de 2016)

Com efeito, o acontecimento é uma espé-
cie de epifania, um feito de caráter trans-
cendental que concelebra um, antes e ou-
tro, depois. Como a datação do calendário: 
AC e DC; ou a Revolução Francesa.  Assim 

foram, por exemplo, no Brasil, nas últimas 
décadas, o suicídio de Vargas, em 1954, a 
Legalidade no Rio Grande do Sul em 1961, 
o comício de Jango na Central do Brasil  dez 
anos depois, a passeata dos cem mil, no Rio 
de Janeiro, em 1968, o cadáver de Vladimir 
Herzog nos subterrâneos da repressão em 
1975, o foto de Ulysses Guimarães no dia 
da promulgação da Constituição em 8 de 
outubro de 1988, as mobilizações massivas 
de junho de 2013. Marcos. 

Pois, tendo eu vivido de perto todos es-
tes momentos, ouso dizer que pressinto 
no Prêmio Globo de Ouro da Fernanda 
Torres, neste início de 2025, pela sua atu-
ação no filme “Ainda estou aqui”, um des-
ses momentos. Em nenhum deles, acima 
citados, grandiloquentes, no passado, há 
um protagonista exclusivo, embora haja 
uma persona que o sintetize. Eles resul-
tam, cada um, de um processo que, num 
dado momento, eclode. É célebre, aliás, 
a defesa de Leon Trótski, quando acusa-
do pelos tribunais do Czar russo de ser o 
responsável pela revolução de 1905. Dis-
se ele: - Ninguém faz uma revolução, elas 
“acontecem”. Todos os eventos, acima 
citados,  também aconteceram, no sen-

OPINIÃO - AINDA ESTAMOS AQUI! 

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm

Mais uma vez o plenário da Câma-
ra Municipal estava com presença de 
alguns ativistas culturais. Eles foram 
conferir o debate e a votação das 
emendas elaboradas pelo gabinete 
do vereador Moisés (PT) para que 
o sistema Municipal de Proteção ao 
Patrimônio Histórico, Artístico, Cul-

tural e Natural (em pauta) se apro-
ximasse da vontade do grupo mili-
tante, relacionado ao maior poder 
comunitário perante as decisões do 
poder executivo no sistema. Só que 
as emendas, votadas uma a uma, fo-
ram na maioria delas rejeitadas - ou 
por ter seu conteúdo desaconselha-

do pelas comissões temáticas do Le-
gislativo e pela assessoria jurídica da 
Casa Legislativa, ou por obter derro-
ta na votação. Em dois casos, o ‘Voto 
de Minerva’ através do desempate 
dado pelo presidente da casa, verea-
dor Rafael Silveira, quando a votação 
inicial ficou em 6x6. 

Na sessão da Câmara de Vere-
adores de Torres realizada ainda 
em 2024, no dia 23 de dezembro, 
finalmente foi votado o Projeto 
de Lei 95/2024, de autoria do Po-
der Executivo (Prefeitura de Tor-
res – Governo Carlos Souza) que 
dispõe sobre o Sistema Municipal 
de Proteção ao Patrimônio Histó-

rico, Artístico, Cultural e Natural – 
além de detalhar seus objetivos, 
estrutura, organização, gestão, 
interrelações entre os compo-
nentes e outras providências.

O projeto, que chegou a ser 
questionado por ativistas cul-
turais e artistas torrenses em 
audiência pública - por conta de 

não ter havido consulta ao setor 
antes da confecção da matéria e 
por não representar a vontade da 
sociedade deste setor (conforme 
os ativistas) - acabou receben-
do mais emendas ainda, após as 
mais de 15 anexadas ao projeto 
de lei pelo vereador Moisés Tris-
ch (PT). 

PL aprovado na Câmara sinaliza obrigatoriedade de 
aprovação legislativa para tombamentos em Torres

PL chegou a ser polemizado por conta de manifestações de ativistas culturais, mas emendas sugeridas foram rejeitadas na maioria dos casos. 
Prefeito ainda tem que sancionar a lei

Histórico Casarão dos Müller 
(Por Efreu Quintana, em Rede Cultura Torres)

Retirando conteúdos buscados por ativistas

A emenda que de certa forma “la-
crou” o intento de haver maior po-
der da sociedade civil perante inter-
venções locais (principalmente na 
questão de programas ou projetos 
de preservação do patrimônio histó-
rico-arquitetônico de Torres) acabou 
sendo assinada por todos os verea-
dores, embora tenha sido apresen-
tada pela mesa diretora como de 
autoria do vereador Gimi  Vidal (PP). 

A matéria cria um artigo na lei que 
diz o seguinte:  "Art. 38 - O tomba-
mento de qualquer bem exige pré-
via autorização legislativa, através 
de lei. E Idêntica autorização e pro-
cessamento será observado quanto 
aos atos de cancelamento/exclusão 
do bem tombado." E isto representa 
duas coisas: 1) o próprio referencial 
do poder legislativo municipal, ao 
definir o direito legal de ter de votar 

qualquer processo de Tombamento 
de imóveis da cidade; 2) Represen-
tou a opção dos vereadores sobre a 
questão, mesmo perante a eminen-
te troca de Prefeito no PODER do 
Executivo de Torres (que mudou de 
mão ideológica em 1º de janeiro). E 
como a emenda teve assinatura de 
TODOS os vereadores (alguns dos 
quais deixaram a câmara no fianl do 
ano), há de destacar a sinalização da 

opção pelo poder aos vereadores, 
independente de quem está ou es-
tará no poder.

O vereador Gimi Vidal, utilizando 
a tribuna para defender a emenda 
afirmou que o objetivo da emen-
da seria de preservar o direito à 
propriedade da cidadania, mesmo 
afirmando que processos de tomba-
mento de imóveis são necessários 
para manter a história da civilização, 

dando segurança jurídica aos pro-
prietários. 

No final o vereador Moisés Trisch 
(PT), autor de mais de 15 emendas 
ao PL, acabou votando contra o pro-
jeto de lei integral (com as emen-
das), por conta de a maioria delas 
terem sido rejeitadas. 

  A lei, ainda que aprovada na 
câmara, ainda precisa ser aprovada 
pelo prefeito de Torres.

Tombamento só depois de aprovação parlamentar 
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres

BOLETIM INFORMATIVO 
DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           

                                                                           
Sob a presidência do Ver. Rafael Silveira (PSDB), vice-
-presidência do Ver. Rogério Evaldt Jacob (PP), secre-
taria dos vereadores Cláudio da Silva de Freitas (Repu-
blicanos) e Dilson Mauro Jardim Boaventura (MDB), a 
Câmara Municipal de Vereadores realizou sua 42a Sessão 
Plenária Ordinária, do 4o Período Legislativo, da 18ª 
Legislatura, às 16h, do dia 23 de dezembro de 2024. 
Presentes ainda, Vera. Carla Rodrigues Daitx (PP), Ver. 
Fábio da Rosa (PP), Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal 
(PP), Ver. Igor dos Santos Bereta (MDB), Ver. Jacó Mi-
guel Zeferino (PDT), Ver. Luciano Raupp (PSDB), Ver. 
Moisés Trisch (PT), Ver. Silvano Borja (Podemos) e Ver. 
Vilmar dos Santos Rocha (União Brasil).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Portaria nº 61, de 23 de dezembro de 2024, do Poder 
Legislativo de Torres, que altera, para as 8 horas às 14 
horas, o horário de expediente da Câmara Municipal de 
Torres no dia 30 de dezembro de 2024, segunda-feira.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
PROJETO – PRIMEIRA SESSÃO
Emenda Modificativa nº 18/2024, do Ver. Moisés Trisch, 
ao inciso II do artigo 8º do Projeto de Lei nº 95/2024, que 
dispõe sobre o Sistema Municipal de Proteção ao Patri-
mônio Histórico, Artístico, Cultural e Natural, seus obje-
tivos, Estrutura, Organização, gestão, inter-relações entre 
os componentes e dá outras providências.
Emenda nº 19/2024, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano 
Vidal, ao Projeto de Lei nº 95/2024, que dispõe sobre o 
Sistema Municipal de Proteção ao Patrimônio Histórico, 
Artístico, Cultural e Natural, seus objetivos, Estrutura, 
Organização, gestão, inter-relações entre os componentes 
e dá outras providências.
Projeto de Lei nº 130/2024, do Poder Executivo, que au-
toriza o Poder Executivo a inserir ações na LDO.

PROJETO – SEGUNDA SESSÃO
Projeto de Lei nº 129/2024, do Poder Executivo, que dis-
põe sobre o Convênio Intermunicipal entre os municípios 
de Torres, no Estado do Rio Grande do Sul, e Passo de 
Torres, no Estado de Santa Catarina, com intuito realizar 
a preservação, manutenção da ponte de concreto da divi-
sa entre os municípios e dá outras providências.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
REQUERIMENTOS
Nº 436/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que 
requer a inclusão na ordem do dia do Projeto de Lei nº 
128/2024, de sua autoria, que denomina praça pública 
localizada entre a Rua Alexandre Maggi, Rua Pedro Cin-
cinato Borges e Rua Elcio Lima, neste município: Praça 
Idalino Brognoli.
Nº 437/2024, da Mesa Diretora, que requer o encaminha-
mento de Moção de Congratulações para a academia de 
Muay Thai Naja Torres Team.

INDICAÇÃO
Nº 391/2024, do Ver. Luciano Raupp, que indica ao Poder 
Executivo que seja efetuada a contratação de um profis-
sional da saúde (técnico de enfermagem ou enfermeiro) 
para atuar junto a Casa de Acolhimento Estrela Guia.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIA
Nº 828/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à colocação de 
quebra-molas na Rua São Pedro, no cruzamento com a 

Avenida Independência, na Praia da Cal, nesta Cidade.
Nº 829/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita 
providências ao Executivo Municipal no sentido de me-
lhorar e sinalizar os acessos as praias nos balneários ao 
Sul de Torres.
Nº 830/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto à rea-
lização de serviços de limpeza, capina, corte de grama e 
recolhimento de galhos e entulhos, extensão da Rua Dom 
Pedro II, Bairro Predial.
Nº 831/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto a Opera-
ção Tapa Buraco na Rua Amazonas, no cruzamento com 
a Av. do Riacho, nas proximidades do nº 97, nesta cidade.
Nº 832/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto a Ope-
ração Tapa Buraco na Av. Beira Mar, próximo o nº 2154, 
no Bairro Prainha.
Nº 833/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto a Ope-
ração Tapa Buraco na Rua Joaquim Porto, no trecho com-
preendido entre os números 47 e 11, localizada no bairro 
Prainha.

COMUNICAÇÃO DE LÍDER
Ver. Luciano Raupp: Informou que o PSDB, atualmente 
federado ao Cidadania, estuda uma fusão com o PSB, ou 
até mesmo com o MDB. Relatou que recebeu emenda 
de R$ 100.000,00 do Deputado Nereu Carteiro, para a 
implantação de uma praça.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES
Ver. Luciano Raupp: Fez indicação ao Executivo para a 
contratação de uma técnica de enfermagem para atender 
à Casa de Acolhimento Estrela Guia. Em conversa com o 
Prefeito Carlos Souza, foi informado de que o restante do 
financiamento de R$ 20.000.000,00, aproximadamente 
R$ 10.000.000,00 ficará sob responsabilidade da próxi-
ma Administração. Citou uma série de vias do município 
que mereceriam parte desse financiamento. Pediu pela fi-
nalização das obras da Rua Joaquim Porto, que precisam 
ser efetivadas.

Ver. Moisés Trisch: Disse que, por uma questão de justi-
ça, o empréstimo de R$ 20.000.000,00 deveria ficar para 
as administrações vindouras. Pediu desculpas aos servi-
dores da Secretaria de Cultura, quanto a críticas feitas 
sobre a decoração de Natal. Esclareceu que as críticas fo-
ram feitas aos altos valores cobrados, e não à decoração 
como um todo. Teceu críticas aos valores pagos ao Papai 
Noel contratado pelo município, não somente nesse ano, 
mas dos anos anteriores. Destacou que todas suas críticas 
são feitas ao cargo político e não à pessoa. Falou sobre a 
empresa Du Zé que também aparece em situações con-
troversas em outros municípios e que é favorável a uma 
CPI contra a empresa. Sugeriu que se faça um “pente-fi-
no” em todas as licitações do município, citando como 
exemplo, uma fala por telefone, do atual prefeito a um 
licitante, em como deveria agir para ganhá-la. Mostrou-
-se solidário aos colaboradores da empresa, que ainda 
não receberam o 13º salário, e professores contratados 
que esperam pela renovação dos contratos. Falou sobre 
o preconceito sofrido pelas pessoas em condições de rua, 
traçando um paralelo com Jesus Cristo.

Ver. Rafael Silveira: Quanto ao aumento do número de 
moradores de rua na alta temporada, disse que o municí-
pio precisa dar nova oportunidade a essas pessoas. Suge-
riu a criação de vagas nas frentes de trabalho e encami-

nhamento à Assistência Social. Citou casos de moradores 
de rua procurados pela justiça e de violência contra mu-
nícipes. Sugeriu que um meio de mitigar a vinda dessas 
pessoas à cidade é que se evite dar esmolas. Falou que o 
novo prefeito terá um grande desafio para tratar com es-
ses casos, sugerindo o videomonitoramento e cercamento 
eletrônico para coibir delitos e furtos. Disse que a ida do 
Vereador Jacó Miguel ao Executivo ajudará muito a coi-
bir esses casos devido a sua grande experiência na área 
de segurança. Colocou-se à disposição para ajudar no que 
for preciso.

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Teceu elogios aos familiares 
do senhor Idalino Brognoli, homenageado com projeto de 
lei de uma praça com seu nome. Informou que entregou 
à PATRAM uma série de equipamentos oriundos de sua 
emenda impositiva para a salvaguarda de animais. Disse 
que no atual governo foi prometido aos vereadores que 
teriam direito de indicar a soma de até R$ 1.000.000,00 
como indicações à população. Lamenta que até o mo-
mento não tenham recebido tal direito. Sugeriu que o fu-
turo prefeito destine valores para a via principal da Praia 
Paraíso e Rua Humaitá. Lamentou que as ruas Getúlio 
Vargas e José Operário, na Vila São João, que dão acesso 
à Escola MOC, não tenham sido revitalizadas. Mostrou-
-se favorável a uma CPI contra a empresa Du Zé que con-
tinua a apresentar irregularidades, destacando que essas 
irregularidades serão pagas pela população torrense.

Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja: Falou que, mesmo 
estando entre os vereadores mais votados do município, 
não foi reeleito por causa do cálculo do índice eleitoral. 
Afirmou que, mesmo não legislando, continuará a lutar 
pela população. Elencou uma série de ações de sua auto-
ria em prol da comunidade torrense. Entre elas, a destina-
ção adequada de lâmpadas, pilhas e baterias; isenção de 
IPTU em moradores de áreas de APP; isenção de IPTU e 
Taxa de Lixo por três anos a contribuintes carentes; cap-
tação de água da chuva em edificações de grande porte; 
regramento de meio-fio em edificações para entradas de 
garagem; obrigação de manutenção das ruas em frente 
a condomínios; alteração da correção de impostos, que 
anteriormente era feita pelo índice do IGPM, para IPCA 
que é mais acessível, e muitas outras ações.

Ver. Vilmar dos Santos Rocha: Agradeceu à parceria 
que teve por parte dos vereadores, esperando que seus 
edis tenham sucesso no novo pleito. Sugeriu que se faça 
uma CPI contra a Secretaria de Obras, e ao seu secretário, 
por entender que existam muitas irregularidades na Pas-
ta. Disse que o maquinário da secretaria está sucateado e 
que, em alguns casos, nunca foi feita uma revisão sequer. 
Afirmou que é um verdadeiro descaso. Desejou ao futuro 
secretário da Pasta, o vereador Dilson Boaventura, muito 
sucesso, mas alertou que o futuro secretário terá muitas 
dificuldades pela frente.

Ver. Jacó Miguel Zeferino: Disse que os futuros prefeito 
e vice são gigantes, por serem trabalhadores e honestos. 
Mostrou-se esperançoso quanto ao trabalho que farão, 
em especial, às praias do sul. Parabenizou o vice-prefei-
to por doar alimentos aos pobres, salientando que “quem 
está no topo da pirâmide, deve olhar pelos que estão na 
base”. Quanto ao retorno da rodoviária para o centro da 
cidade, sugeriu que o imóvel seja desapropriado. Disse 
que, a partir do dia 1º de janeiro, estará à frente da Secre-
taria de Administração para atuar em prol da população.

Ver. Cláudio da Silva de Freitas: Em resposta a um co-
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mentário anterior, falou sobre a mobilidade da nova ró-
tula que apresenta problemas. Elogiou a revitalização da 
Avenida do Riacho que conta até com ciclovia, sugerin-
do que sejam plantadas algumas árvores no entorno da 
Avenida. Lamentou que, mesmo com o grande número 
de ciclovias, de dez ciclistas, oito preferem pedalar no 
asfalto. Informou que uma de suas emendas impositivas 
foi executada no campeonato de surf, mas lamentou que 
muitas outras ainda não foram destinadas. Parabenizou 
a atleta Sanuza, campeã em Itapema, em prova de dez 
quilômetros.

Vera. Carla Rodrigues Daitx: Quanto aos moradores 
de rua, relatou que alguns atearam fogo em banheiros 
do Parque do Balonismo. Lamentou o caso. Espera que 
a próxima gestão tenha um olhar dedicado ao tema. Su-
geriu que se abram vagas de emprego nas frentes de tra-
balho para essas pessoas, afirmando que “o que falta é 
uma chance para elas”. Informou que dia 26 acontecerá 
a inauguração da obra do Valão. Parabenizou a empresa 
Invicta pela qualidade do trabalho executado no local. 
Citou o problema do asfalto da Rua Francisco Beltrão, 
na Vila São João. Relatou que disponibilizou uma emen-
da impositiva no valor de R$ 157.000,00, e outra do De-
putado Covatti Filho, de R$ 200.000,00, para revitaliza-
ção dessa via, mas nada foi feito.

Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura: Falou que a 
empresa Du Zé não pagou o 13º salário de seus cola-
boradores. Fato lamentável, pois às vésperas do Natal, 
essas pessoas continuam desassistidas. Destacou o di-
reito de indicação de R$ 1.000.000,00 dos vereadores 
em emendas para a população, prometido pelo prefei-
to Carlos Souza. Lamentou que a promessa não tenha 
sido cumprida. Falou que as ruas Antônio Brunelli, José 
Operário e Getúlio Vargas não receberam as emendas 
impositivas desse vereador. Relatou que moradores de 
rua atearam fogo nos banheiros do Parque de Balonis-
mo, reiterando que “essas pessoas precisam é trabalhar” 
e que moradores de rua precisam ser encaminhados para 
o trabalho, mas sabe que a maioria não quer.

Ver. Fábio da Rosa: Quanto à questão dos moradores 
de rua, disse que eles gozam de um arcabouço jurídico 
que os defende e que, na maioria dos casos, o cidadão 
é quem fica de braços atados. Falou que sempre houve 
oferta de trabalho, mas que eles não querem trabalhar. 
Desafiou a nova gestão quanto à resolução do tema. Dis-
se que o Prefeito Carlos não conseguiu realizar todas as 
suas obras e que o novo gestor também terá a mesma 
dificuldade. Salientou que na votação do PL 3976/2020, 
que trata da castração química para pedófilos, 33 depu-
tados do PT votaram contra e 10 se abstiveram. O PSol 
seguiu pelo mesmo caminho. Espera que a nova gestão 
tenha sucesso na Administração.

Ver. Igor Beretta: Quanto ao financiamento de R$ 
20.000.000,00, disse que muitas das indicações de sua 
autoria não foram executadas. Pediu que os vereadores 
da Casa se reúnam com o futuro prefeito para agilizar 
todo o processo. Disse que o futuro secretário de Assis-
tência Social terá muito trabalho e que será cobrado caso 
não alcance êxito. Informou que o senhor Osmani Bar-
ros assumirá a Secretaria da Fazenda, e o senhor Gabriel 
de Melo, a Secretaria de Turismo.

ORDEM DO DIA
Emenda Modificativa nº 01/2024, do Ver. Moisés Trisch, 
ao inciso VI do artigo 15º, do Projeto de Lei nº 95/2024, 
que dispõe sobre o Sistema Municipal de Proteção ao 
Patrimônio Histórico, Artístico, Cultural e Natural, seus 
objetivos, Estrutura, Organização, gestão, inter-relações 
entre os componentes e dá outras providências. APRO-
VADA.

Emenda Aditiva nº 02/2024, do Ver. Moisés Trisch, que 
acrescenta a letra “f” inciso II do artigo 9º, do Projeto de 
Lei nº 95/2024, que dispõe sobre o Sistema Municipal 
de Proteção ao Patrimônio Histórico, Artístico, Cultural 
e Natural, seus objetivos, Estrutura, Organização, ges-
tão, inter-relações entre os componentes e dá outras pro-
vidências. REJEITADA.
Emenda Modificativa nº 03/2024, do Ver. Moisés Trisch, 
ao artigo 9º do Projeto de Lei nº 95/2024, que dispõe 
sobre o Sistema Municipal de Proteção ao Patrimônio 
Histórico, Artístico, Cultural e Natural, seus objetivos, 
Estrutura, Organização, gestão, inter-relações entre os 
componentes e dá outras providências. REJEITADA.
Emenda Modificativa nº 04/2024, do Ver. Moisés Trisch, 
ao artigo 11, do Projeto de Lei nº 95/2024, que dispõe 
sobre o Sistema Municipal de Proteção ao Patrimônio 
Histórico, Artístico, Cultural e Natural, seus objetivos, 
Estrutura, Organização, gestão, inter-relações entre os 
componentes e dá outras providências. APROVADA.
Emenda Modificativa nº 05/2024, do Ver. Moisés Trisch, 
ao artigo 17 do Projeto de Lei nº 95/2024, que dispõe 
sobre o Sistema Municipal de Proteção ao Patrimônio 
Histórico, Artístico, Cultural e Natural, seus objetivos, 
Estrutura, Organização, gestão, inter-relações entre os 
componentes e dá outras providências. REJEITADA.
Emenda Modificativa nº 06/2024, do Ver. Moisés Trisch, 
ao inciso IX do artigo 8º do Projeto de Lei nº 95/2024, 
que dispõe sobre o Sistema Municipal de Proteção ao 
Patrimônio Histórico, Artístico, Cultural e Natural, seus 
objetivos, Estrutura, Organização, gestão, inter-relações 
entre os componentes e dá outras providências. REJEI-
TADA.
Emenda Modificativa nº 08/2024, do Ver. Moisés Trisch, 
ao inciso II do artigo 9º do Projeto de Lei nº 95/2024, 
que dispõe sobre o Sistema Municipal de Proteção ao 
Patrimônio Histórico, Artístico, Cultural e Natural, seus 
objetivos, Estrutura, Organização, gestão, inter-relações 
entre os componentes e dá outras providências. REJEI-
TADA.
Emenda Modificativa nº 09/2024, do Ver. Moisés Trisch, 
ao artigo 7º do Projeto de Lei nº 95/2024, que dispõe 
sobre o Sistema Municipal de Proteção ao Patrimônio 
Histórico, Artístico, Cultural e Natural, seus objetivos, 
Estrutura, Organização, gestão, inter-relações entre os 
componentes e dá outras providências. REJEITADA.
Emenda Aditiva nº 10/2024, do Ver. Moisés Trisch, 
criando o artigo 58 do Projeto de Lei nº 95/2024, que 
dispõe sobre o Sistema Municipal de Proteção ao Pa-
trimônio Histórico, Artístico, Cultural e Natural, seus 
objetivos, Estrutura, Organização, gestão, inter-relações 
entre os componentes e dá outras providências. APRO-
VADA.
Emenda Aditiva nº 11/2024, do Ver. Moisés Trisch, 
acrescentando o inciso XII no artigo 3º do Projeto de Lei 
nº 95/2024, que dispõe sobre o Sistema Municipal de 
Proteção ao Patrimônio Histórico, Artístico, Cultural e 
Natural, seus objetivos, Estrutura, Organização, gestão, 
inter-relações entre os componentes e dá outras provi-
dências. APROVADA.
Emenda Aditiva nº 12/2024, do Ver. Moisés Trisch, 
acrescentando o inciso XI no artigo 3º do Projeto de Lei 
nº 95/2024, que dispõe sobre o Sistema Municipal de 
Proteção ao Patrimônio Histórico, Artístico, Cultural e 
Natural, seus objetivos, Estrutura, Organização, gestão, 
inter-relações entre os componentes e dá outras provi-
dências. REJEITADA.
Emenda Modificativa nº 13/2024, do Ver. Moisés Trisch, 
ao inciso IX no artigo 3º do Projeto de Lei nº 95/2024, 
que dispõe sobre o Sistema Municipal de Proteção ao 
Patrimônio Histórico, Artístico, Cultural e Natural, seus 
objetivos, Estrutura, Organização, gestão, inter-relações 
entre os componentes e dá outras providências. APRO-
VADA.
Emenda Aditiva nº 14/2024, do Ver. Moisés Trisch, 

criando o parágrafo único do artigo 4º, do Projeto de Lei 
nº 95/2024, que dispõe sobre o Sistema Municipal de 
Proteção ao Patrimônio Histórico, Artístico, Cultural e 
Natural, seus objetivos, Estrutura, Organização, gestão, 
inter-relações entre os componentes e dá outras provi-
dências. REJEITADA.
Emenda Aditiva nº 15/2024, do Ver. Moisés Trisch, 
criando artigo que tomará o número 53 -  renumeran-
do-se os subsequentes - do Projeto de Lei nº 95/2024, 
que dispõe sobre o Sistema Municipal de Proteção ao 
Patrimônio Histórico, Artístico, Cultural e Natural, seus 
objetivos, Estrutura, Organização, gestão, inter-relações 
entre os componentes e dá outras providências. REJEI-
TADA.
Emenda Modificativa nº 16/2024, do Ver. Moisés Trisch, 
ao inciso II do artigo 29, do Projeto de Lei nº 95/2024, 
que dispõe sobre o Sistema Municipal de Proteção ao 
Patrimônio Histórico, Artístico, Cultural e Natural, seus 
objetivos, Estrutura, Organização, gestão, inter-relações 
entre os componentes e dá outras providências. REJEI-
TADA.
Emenda Modificativa nº 17/2024, do Ver. Moisés Trisch, 
ao artigo 2º do Projeto de Lei nº 95/2024, que dispõe 
sobre o Sistema Municipal de Proteção ao Patrimônio 
Histórico, Artístico, Cultural e Natural, seus objetivos, 
Estrutura, Organização, gestão, inter-relações entre os 
componentes e dá outras providências. APROVADA.
Emenda Modificativa nº 18/2024, do Ver. Moisés Trisch, 
ao inciso II do artigo 8º do Projeto de Lei nº 95/2024, 
que dispõe sobre o Sistema Municipal de Proteção ao 
Patrimônio Histórico, Artístico, Cultural e Natural, seus 
objetivos, Estrutura, Organização, gestão, inter-relações 
entre os componentes e dá outras providências. REJEI-
TADA.
Emenda nº 19/2024, do Ver. Gibraltar P. Cipriano Vidal, 
ao Projeto de Lei nº 95/2024, que dispõe sobre o Sistema 
Municipal de Proteção ao Patrimônio Histórico, Artísti-
co, Cultural e Natural, seus objetivos, Estrutura, Organi-
zação, gestão, inter-relações entre os componentes e dá 
outras providências. APROVADA.
Projeto de Lei nº 95/2024, do Poder Executivo, que 
dispõe sobre o Sistema Municipal de Proteção ao Pa-
trimônio Histórico, Artístico, Cultural e Natural, seus 
objetivos, estrutura, organização, gestão, inter-relações 
entre os componentes e dá outras providências. APRO-
VADO.
Projeto de Lei nº 128/2024, do Ver. Silvano Gesiel Car-
valho Borja, que denomina praça pública localizada en-
tre a Rua Alexandre Maggi, Rua Pedro Cincinato Borges 
e Rua Elcio Lima, neste município: Praça Idalino Brog-
noli. APROVADO.

……………………….

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência 
(LC 131/2009) e de Acesso à Informação, o Presiden-
te do Legislativo, convida a todos para acessarem o 
site da Câmara Municipal de Torres https://www.ca-
maratorres.rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes au-
ditivos e visuais, a nova plataforma permite à po-
pulação ficar por dentro dos principais assuntos do 
Legislativo:
Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em 
tempo real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a 
comunidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres

BOLETIM INFORMATIVO 
DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           

                                                                           
Sob a presidência do Ver. Rafael Silveira (PSDB), vice-presi-
dência do Ver. Rogério Evaldt Jacob (PP), secretaria dos ve-
readores Cláudio da Silva de Freitas (Republicanos) e Dilson 
Mauro Jardim Boaventura (MDB), a Câmara Municipal de 
Vereadores realizou sua 43a Sessão Plenária Ordinária, do 
4o Período Legislativo, da 18ª Legislatura, às 16h, do dia 
30 de dezembro de 2024. Presentes ainda, Vera. Carla Rodri-
gues Daitx (PP), Ver. Fábio da Rosa (PP), Ver. Gibraltar Pedro 
Cipriano Vidal (PP), Ver. Igor dos Santos Bereta (MDB), Ver. 
Jacó Miguel Zeferino (PDT), Ver. Luciano Raupp (PSDB), 
Ver. Moisés Trisch (PT), Ver. Silvano Borja (Podemos) e Ver. 
Vilmar dos Santos Rocha (União Brasil).

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS

PROJETO – SEGUNDA SESSÃO
Projeto de Lei Nº 130/2024, do Poder Executivo, que autoriza 
o Poder Executivo a inserir ações na LDO.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
REQUERIMENTOS
Nº 438/2024, do Ver. Moisés Trisch, que requer ao Poder Exe-
cutivo a colocação de lombada na Av. Alexandrino de Alencar 
na altura do Número 851.
Nº 439/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que requer 
o encaminhamento de Moção de Congratulação à atleta Sanu-
za Zanini Contrarato, da ASCORT, pela conquista do título de 
campeã nos 10 km da Corrida de Natal, no dia 22/12/2024, em 
Itapema–SC.
Nº 440/2024, do Ver. Gibraltar P. Cipriano Vidal, que requer 
inclusão na ordem do dia do Projeto de Lei nº 129/2024, que 
dispõe sobre o Convênio Intermunicipal entre os municípios 
de Torres, no Estado do Rio Grande do Sul, e Passo de Torres, 
no Estado de Santa Catarina, com intuito realizar a preserva-
ção, manutenção da ponte de concreto da divisa entre os muni-
cípios e dá outras providências.

INDICAÇÕES
Nº 392/2024, da Mesa Diretora, que indica a AEGEA-Corsan 
que faça o conserto ou a substituição do chuveirinho localiza-
do a beira-mar da Rua Maio Quintana, na Praia Gaúcha.
Nº 393/2024, do Ver. Moisés Trisch, que indica ao Poder Exe-
cutivo, o uso da Guarda Municipal para coibir o acesso à Ponte 
Pênsil nas datas previstas na interdição determinada pelo Mi-
nistério Público do Rio Grande do Sul (MP-RS).
Nº 394/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que indica ao 
Poder Executivo a realização de estudo técnico quanto à reper-
filagem asfáltica no trecho de 300 metros de paralelepípedo na 
Rua Dom II, Bairro Predial, nesta Cidade.

PEDIDOS DE INFORMAÇÃO
Nº 208/2024, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações quanto a aplicação dos 20 milhões toma-
dos emprestados junto a Caixa Econômica Federal por meio 
do Finisa.
Nº 209/2024, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações acerca da Emenda Impositiva nº 79/2022, 
que tem como objetivo a compra de equipamentos para a Se-
cretaria de Vigilância Sanitária Municipal.
Nº 210/2024, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações acerca da Emenda Impositiva nº 78/2022, 
que tem como objetivo a compra de equipamentos para a 
Guarda Municipal.
Nº 211/2024, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações acerca da Emenda Impositiva nº 70/2023, 
que tem como objeto dotar a Diretoria Municipal de Cultura 
de recursos mínimos para sua organização do CPF (Conselho 
Plano e Fundo).
Nº 212/2024, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações acerca da Emenda Impositiva nº 73/2023, 
que tem como objeto a aquisição de equipamentos para am-

pliação e aperfeiçoamento das atividades desenvolvidas pelo 
CAPS (Centro de Atenção Psicossocial).
Nº 213/2024, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações acerca da Emenda Impositiva nº 72/2023, 
que tem como objeto a aquisição de uma moto, equipada para 
uso como motolância no SAMU.
Nº 214/2024, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações acerca da Emenda Impositiva nº 65/2023, 
que tem como objeto a aquisição de equipamentos para am-
pliação e aperfeiçoamento das atividades desenvolvidas pelo 
ESF Manoel Bernadino dos Santos.
Nº 215/2024, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações acerca da Emenda Impositiva nº 64/2023, 
que tem como objeto aquisição de equipamentos e aperfeiçoa-
mento das atividades desenvolvidas pelo ESF José de oliveira 
dos Santos.
Nº 216/2024, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações acerca da Emenda Impositiva nº 66/2023 
que tem como objeto a aquisição de uniformes para profissio-
nais da saúde.
Nº 217/2024, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações acerca da Emenda Impositiva nº 60/2023, 
que tem como objeto a aquisição de brinquedos adaptados com 
acessibilidade para crianças com necessidades especiais.
Nº 218/2024, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações acerca da Emenda Impositiva nº 63/2023, 
que tem como objeto a aquisição de equipamentos para am-
pliação e aperfeiçoamento das atividades desenvolvidas pelas 
Agentes Comunitária de Saúde ACS.
Nº 219/2024, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações acerca da Emenda Impositiva nº 67/2023, 
que tem como objeto a aquisição de equipamentos para am-
pliação e aperfeiçoamento das atividades desenvolvidas pelo 
ESF Sadi Pipet de Oliveira.
Nº 220/2024, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações acerca da Emenda Impositiva nº 57/2023, 
que tem como objeto a aquisição de equipamentos para o de-
senvolvimento e aperfeiçoamento das atividades sociais do 
Centro de Umbanda Cabocla Jurema Afro Mãe Oya Funique.
Nº 221/2024, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações acerca da Emenda Impositiva nº 59/2023, 
que tem como objeto a aquisição equipamentos para amplia-
ção e aperfeiçoamento das atividades desenvolvidas pela As-
sociação de Moradores Da Praia Santa Helena.
Nº 222/2024, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações acerca da Emenda Impositiva nº 65/2023, 
que tem como objeto a aquisição de equipamentos para am-
pliação das atividades desenvolvidas pelo ESF José de Olivei-
ra dos Santos.
Nº 223/2024, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações acerca da Emenda Impositiva nº 64/2023, 
que tem como objeto a aquisição de equipamentos para am-
pliação e aperfeiçoamento das atividades desenvolvidas pelo 
ESF Manoel Bernadino dos Santos
Nº 224/2024, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações acerca da Emenda Impositiva nº 90/2022, 
que tem como objetivo a aquisição de equipamentos de ensino 
atletismo e aperfeiçoamento físico/motor para EMF Prof. Ma-
noel de Oliveira Carneiro.
Nº 225/2024, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações acerca da Emenda Impositiva nº 88/2022, 
que tem como objetivo aquisição de materiais para reforma de 
muros, colocação de telas e manutenção de portões nas escolas 
mencionadas nesta emenda.
Nº 226/2024, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações acerca da Emenda Impositiva nº 87/2022, 
tendo o objetivo de aquisição de bens móveis eletrônicos, do-
tando assim o Centro de Cultura e Assistência Social/Projeto 
Curtume com os equipamentos necessários e adequados para 
desenvolver suas atividades.
Nº 227/2024, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações acerca da Emenda Impositiva nº 81/2022, 
tem como objetivo a compre de equipamentos para dotar a Es-
tratégia Saúde da Família com recursos necessários ao traba-
lho dos Agentes Comunitários de Saúde.

Nº 228/2024, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações acerca da Emenda Impositiva nº 80/2022, 
tem como objetivo a aquisição de equipamentos de segurança 
para que a Unidade de Pronto Atendimento possam desenvol-
ver suas atividades com segurança.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIA
Nº 834/2024, da Mesa Diretora, que solicita ao Poder Executi-
vo providências quanto a limpeza e retirada de entulhos da Rua 
Inácio Santos de Matos e Rua Ariel Silva no Bairro Guarita.
Nº 835/2024, do Ver. Luciano Raupp, que solicita ao Poder 
Executivo providências para que seja efetuada a colocação 
de um redutor de velocidade no final da Rua Alexandrino de 
Alencar, na bifurcação com a Rua José Ernesto.
Nº 836/2024, do Ver. Luciano Raupp, que solicita ao Poder 
Executivo providências para que seja efetuada a capina e pin-
tura do meio-fio da Rua Manoel de Lima Porto, na extensão até 
a Beira do Rio Mampituba.
Nº 837/2024, do Ver. Luciano Raupp, que solicita ao Poder 
Executivo providências para que seja efetuada a colocação de 
base graduada, bem como o patrolamento na Rua das Piscinas, 
Bairro Itapeva.
Nº 838/2024, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Exe-
cutivo a colocação de redutor de velocidade na Rua Alexan-
drino de Alencar, na altura do número 851, em frente a escola 
Doce Balanço.
Nº 839/2024, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder 
Executivo providências na colocação de base graduada na Rua 
Nossa Senhora de Fátima, Itapeva Norte.
Nº 840/2024, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Exe-
cutivo limpeza das bocas de lobo na altura das ruas José Gui-
lherme Raupp com a Osório Cabral.
Nº 841/2024, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Exe-
cutivo providências quanto ao vazamento de esgoto na Traves-
sa João Batista, 64, nesta Cidade.
Nº 842/2024, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Exe-
cutivo providências quanto a limpeza da Rua Alberto Maciel, 
nas imediações do nº 393, no bairro Vila São João, nesta ci-
dade.
Nº 843/2024, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder 
Executivos providências quanto ao desentupimento da boca de 
lobo que fica na Rua Manoel de Lima Porto com a Rua Ale-
xandrino de Alencar.
Nº 844/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solici-
ta ao Poder Executivo providências quanto ao patrolamento e 
ensaibramento da Rua Salinas 2 e da Rua do Poço Grande, no 
Bairro Salinas 2.
Nº 845/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à operação tapa-bu-
raco e colocação de base graduada Rua Universitária, Faxinal, 
Bairro Faxinal.
Nº 846/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto ao patrolamento e en-
saibramento da Rua Santo Antônio, Bairro São Jorge.
Nº 847/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à colocação de sai-
bro/areia na Rua José Nunes nº 1410, Bairro Curtume.
Nº 848/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à colocação de base 
graduada ou material similar na Rua Adolfo Francisco Bauer, 
Faxinal.
Nº 849/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à limpeza do valo ao 
longo da Rua Universitária, Bairro Faxinal, nesta Cidade.
Nº 850/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que solicita a 
Prefeitura Municipal de Torres que exerça a fiscalização do 
som nas praias do município para cumprimento da Lei nº 
5.351/2023, que proíbe a utilização de equipamentos de am-
plificação de som nas praias situadas dentro do Município de 
Torres.
Nº 851/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que solicita a Pre-
feitura Municipal de Torres que fiscalize a soltura de fogos 
com ruídos bem como a comercialização dos mesmos, visto 
que está proibido no município de Torres a soltura de fogos 
com barulho, conforme a Lei nº 5.415/2024, a qual proíbe o 
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manuseio, a utilização, queima e a soltura de fogos de estam-
pidos e de artifícios, como quaisquer artefatos pirotécnicos 
de efeito sonoro ruidoso no Município de Torres e dá outras 
providências.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES
Ver. Cláudio da Silva de Freitas: A respeito da sua reeleição, 
disse que segue mais forte e consolidado em virtude da expe-
riência diante dos quatro anos que atuou na Casa Legislativa. 
Acredita que Executivo e Legislativo, em parceria, poderão 
atuar ainda mais. Espera que as obras que estão por serem fi-
nalizadas possam melhor atender aos munícipes. Parabenizou 
o Chefe do Executivo, Carlos Souza, por sua gestão, assim 
como ao secretariado. Foi enfático ao afirmar que Torres está 
bonita, mesmo que ainda falte muito a fazer.
 
Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura: Parabenizou o 
Chefe do Executivo, destacando que divergiram sempre o 
campo das ideias, mas nunca no campo pessoal. Disse que 
compreende a  complexidade de ser o gestor de uma cidade, e 
as dificuldades que ela apresenta. Falou que é preciso pensar 
antes de levantar críticas contra um gestor. Desejou sucesso 
aos vereadores eleitos no novo pleito. Quanto aos que não 
alcançaram a reeleição, espera que no próximo pleito estejam 
de volta à Casa. Desejou sucesso ao novo prefeito, Delci Di-
mer, assim como a seu vice, André Pozzi Rodrigues. Espera 
que o ano de 2025 seja um ano de muita paz e prosperidade. 
Teceu elogios à imprensa pelo trabalho exemplar realizado no 
ano que passou.

Ver. Fábio da Rosa: Disse que a prestação de contas do Pre-
feito Carlos Souza foi exemplar, desafiando os edis da Casa 
a compará-la com outras. Disse que deixa a Casa Legislati-
va de cabeça erguida. Fez breve retrospectiva de sua atuação 
como vereador, afirmando que fez o seu melhor. Quanto aos 
embates, pediu desculpas aos ofendidos. Desejou sucesso ao 
vereador Dilson Boaventura, que assumirá a Secretaria de 
Obras. Agradeceu às pessoas que o apoiaram no pleito. Apre-
sentou algumas ações realizadas na Secretaria a qual liderou, 
citando o aprimoramento da Lei do Voluntariado, criação dos 
monitores de PSRs e criação do “cuidador especial” nas ca-
sas de acolhimento. Afirmou que “é uma pessoa difícil de se 
curvar”, em resposta ao comentário de um vereador que o 
antecedeu. Lamentou que pessoas tenham usado dificuldades 
familiares para derrubá-lo na eleição passada. Espera que os 
vereadores do próximo pleito atuem com excelência.

Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Falou que não é fácil 
chegar à oitava legislatura, lamentando que as pessoas que 
mais sofrem são os familiares. Afirmou que há muita gente 
covarde no processo que não sabem o que é política. Salien-
tou que não há voto errado, apenas voto favorável ou contrá-
rio, e que o mais importante é ter posicionamento. Destacou 
que em sua carreira política sempre teve posicionamento, 
sabendo que em qualquer decisão sempre haverá uma parte 
goste e outra que desaprove. Destacou que acima de tudo é 
necessário ter ética, ter a capacidade de diferenciar o que é 
certo e errado. Lamentou que muitas pessoas “condenaram” 
o prefeito por ter sido procurado pela Polícia Federal, enfati-
zando que “indício não é a realização de crime”. Externou seu 
respeito ao prefeito Carlos Souza. Falou que os secretários 
da nova gestão terão a guarida do chefe do Executivo. Disse 
que o seu partido é “todos”, e que será favorável quando a de-
manda for favorável ao povo. Desejou sucesso à nova gestão.

Ver. Igor Beretta: Disse que ajudará o Executivo no que for 
preciso, mas cobrará quando houver necessidade. Disse que 
muitas vezes foi criticado, mas sempre teve a intenção de aju-
dar a comunidade. Afirmou que na vida política “é preciso 
criar pontes e não construir muros”. Parabenizou o Prefeito 
Carlos Souza e secretários que foram parceiros nesse man-
dato. Elencou alguns bairros que receberam demanda de sua 
autoria e alguns que estão por receber. Destacou a morosidade 
e complexidade da “coisa pública”. Desejou a todos um feliz 
ano novo. Falou que “não são as fofocas que derrubam a gen-
te, mas é a gente que cava o próprio buraco”.

Vera. Carla Rodrigues Daitx: Agradeceu aos familiares e 
amigos que a acompanham nesse mandato. Agradeceu aos 
colegas com os quais compartilhou essa legislatura, destacan-

do que sempre buscou ser clara e correta. Enalteceu os cole-
gas da Casa, elencando algumas de suas qualidades. Agrade-
ceu também aos assessores e servidores da Casa Legislativa. 
Teceu elogios à sua assessora, Maiara, que a apoiou cons-
tantemente. Disse que ocupar a acadeira de legislador não é 
motivo de vaidade, mas de sentimento de responsabilidade, 
dever e gratidão. Falou que a vida é cheia de ciclos e que, 
com a nova gestão, inicia-se outro, desejando sucesso à nova 
Administração.

Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja: Falou que nos quatro 
anos em que esteve na Casa Legislativa, lutou pelo bem da 
comunidade. Lamentou que o Legislativo tenha tomado tanto 
tempo a ponto de estar ausente em muitos momentos com a 
família. Agradeceu à sua assessora Lisiane, e esposo, que o 
acompanharam nessa trajetória, assim como os assessores e 
funcionários da Casa Legislativa. Enalteceu a parceria com 
os vereadores que ajudaram a enriquecer o processo políti-
co. Agradeceu aos 437 eleitores que acreditaram em sua pro-
posta. Disse que deixa a legislatura com sentimento de dever 
cumprido e muito empenho. Continuará trabalhando na espe-
ra da nova legislatura.

Ver. Jacó Miguel Zeferino: Falou que deixa a Casa Legisla-
tiva de cabeça erguida. Agradeceu aos assessores e servidores 
da Casa, em especial, seu assessor Pita, que o acompanhou 
nessa caminhada. Disse que sempre trabalhou em prol da so-
ciedade, destacando a “família brigadiana”. Externou que não 
tem mágoas de ninguém e que as disputas na Casa não devem 
ser levadas para o coração. Desejou sucesso para os membros 
da nova legislatura e que atendam às necessidades da Saúde 
e Segurança Pública. Falou que sempre apoiou o servidor pú-
blico e que continuará do seu lado.

Ver. Moisés Trisch: Agradeceu a todos servidores e assesso-
res que o trataram com carinho e respeito. Aos vereadores que 
encerram seu mandato, disse que eles saem vitoriosos e que 
a saída é apenas um percalço. Salientou que não guardou má-
goa de ninguém e que suas críticas ao Prefeito Carlos Souza 
foram feitas ao cargo público e não à pessoa. O mesmo para 
secretários e assessores. Mostrou-se admirado ao ouvir um 
ex-secretário desejar que a Pasta, à qual coordenou há poucos 
meses, passe por dificuldades na nova gestão. Como resposta, 
disse que hipocrisia tem limite, que as urnas deram a lição, 
que “o candidato do prefeito perdeu de forma acapachante, e 
que o mesmo não aprendeu com isso”.

Ver. Vilmar dos Santos Rocha: Disse que está se despedin-
do da Câmara, mas não do povo. Salientou que sempre lutou 
por aqueles que mais precisam. Afirmou que secretários dessa 
gestão estavam colocando máquinas a trabalhar em favor de 
uns poucos vereadores, fato que desfavoreceu os vereadores 
restantes. Falou que a maioria de suas emendas impositivas 
não foram aplicadas, prejudicando seu mandato. Assegurou 
que no dia 4 de janeiro irá até a Secretaria de Obras para co-
brar a destinação de suas emendas. Pediu desculpas aos ve-
readores e servidores por algum contratempo, desejando a 
todos um ano cheio de sucesso e realizações. Teceu elogios 
ao futuro prefeito, na certeza de que fará uma ótima gestão.

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Agradeceu aso 756 leitores que 
acreditaram em sua candidatura, externando sua gratidão a 
eles. Disse que sentirá falta dos vereadores que não se elege-
ram. Destacou que “quem mais sofre em tempo de candidatu-
ra são os familiares, destacando as inúmeras ausências devido 
às exigências do pleito”. Continuará com o posicionamento 
de ser incansável em defesa da causa animal. Enalteceu a as-
sessora Fabi Corrêa, em sua atuação como pessoa, profissio-
nal e amiga. Agradeceu aos familiares por toda compreensão 
nos tempos de correria. Pediu desculpas às pessoas que, por-
ventura, tenha ofendido.

Ver. Luciano Raupp: Desejou a todos um ano novo cheio 
de conquistas. Confessou que estava um pouco desatualiza-
do na política, e que precisou da ajuda de todos os vereado-
res da Casa. Disse que, se precisasse mudar algo, deixaria as 
disputas no lado pessoal para trás, afirmando que as diver-
gências são boas. Citou como exemplo o Projeto de Lei do 
Compac, que trouxe algumas discussões acaloradas. Agrade-
ceu aos 925 votos que o elegeram e à sua assessora Laura, 

pela parceria e compreensão. Falou que “todo cidadão pode 
se corromper, mas que a política oferece mais oportunidades 
para isso”. Deixou claro que “mesmo que a política lhe dê 
cinquenta oportunidades ou mais para se corromper, isso não 
acontecerá”.

Ver. Rafael Silveira: Agradeceu a Deus pela oportunidade de 
ter trabalhado esses quatro anos na Câmara, e seu reingresso 
para os próximos. Enalteceu seus assessores, servidores e co-
laboradores que fazem parte do quadro funcional da Câmara. 
Citou algumas de suas obras, onde atuou como presidente da 
Casa Legislativa, em especial, a revitalização do entorno e 
do prédio da Câmara. Elencou os vereadores que não se re-
elegeram, colocando-se à disposição no que for necessário. 
Mostrou-se grato à família que o acompanhou incansavel-
mente durante as eleições. Desejou sucesso e êxito à nova 
Administração, tanto para o Chefe do Executivo quanto ao 
secretariado.

TRIBUNA:
Pref. Carlos Souza: Elogiou seu secretariado que começou 
a gestão e finalizou da mesma forma: unido e coeso. Apre-
sentou um breve relatório dos investimentos, tanto liquida-
dos quanto a executar, citando uma série de vias públicas que 
receberão benfeitorias a partir do financiamento do Finisa. 
Apontou alguns empenhos para execução de obras nas praias 
Paraíso e Estrela, finalização da Estrada dos Cunha e cons-
trução da pista de Skate. Ressaltou que a atual gestão assu-
miu a prefeitura com um deficit de R$ 10.000.000,00 e está 
entregando com saldo de R$ 15.000.000,00. Citou ainda os 
pagamentos de precatórios, aumento da receita do município 
de R$  146.000.000,00 em 2017 para R$ 344.000.000,00 em 
2025. Entre as ações de destaque, relatou que o Executivo 
tem aplicado 23% do orçamento em Saúde, quando sua obri-
gação legal seria de 15%. Agradeceu aos vereadores da Casa 
pela parceria durante sua gestão. Disse que, no decorrer desse 
tempo, nem sempre concordaram, mas que a divergência no 
campo das ideias é saudável. Fez a leitura de um breve pro-
nunciamento afirmando que fez o seu melhor, e agradeceu à 
família que foi fundamental nessa caminhada.

ORDEM DO DIA
Projeto de Lei Complementar nº 03/2024, do Poder Execu-
tivo, que revoga o art. 190, da Lei Complementar nº 30, de 
19 de novembro de 2010 que institui o Código Ambiental do 
Município de Torres. REJEITADO.
Projeto de Lei Nº 117/2024, do Poder Executivo, que autoriza 
contratações para atuarem na Secretaria de Saúde para atuar 
no atendimento do Programa SALVAR SAMU. APROVA-
DO.
Projeto de Lei Nº 129/2024, do Poder Executivo, que dispõe 
sobre o Convênio Intermunicipal entre os municípios de Tor-
res, no Estado do Rio Grande do Sul, e Passo de Torres, no 
Estado de Santa Catarina, com intuito realizar a preservação, 
manutenção da ponte de concreto da divisa entre os municí-
pios e dá outras providências. APROVADO.

………………………..

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o Presidente do Le-
gislativo, convida a todos para acessarem o site da Câma-
ra Municipal de Torres https://www.camaratorres.rs.gov.
br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos e 
visuais, a nova plataforma permite à população ficar por 
dentro dos principais assuntos do Legislativo:
Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tempo 
real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a comu-
nidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br
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A posse das vereadoras 
Carla Daitx e Deise Clezar no 
Legislativo Torrense, reali-
zada nesta quarta-feira (1°), 
na Câmara de Vereadores de 
Torres, simboliza um passo 
importante na representati-
vidade feminina na política 
municipal.

A vereadora reeleita Carla 
Daitx - que em seu primeiro 
mandato dedicou-se ativa-

mente ao combate à vio-
lência contra a mulher, ao 
enfrentamento do abuso e 
exploração infantil, e à me-
lhoria dos serviços de saúde 
- demonstrou seu orgulho 
e felicidade ao ser acom-
panhada por Deise Clezar. 
“Agora somos duas mulhe-
res a representar a nossa 
cidade, o que torna mais 
fortes as vozes femininas de 

Torres”, afirmou Carla em 
seu discurso de posse.

Já Deise Clezar, que es-
treou na tribuna da Casa Le-
gislativa, falou da coragem 
em ocupar um espaço tão 
masculino. “Que possamos 
ser incentivo às mulheres 
que tem vontade, mas ainda 
falta coragem de assumir um 
cargo tão importante na luta 
pela nossa cidade”, falou ela. 

Deise evidenciou ainda a de-
licadeza e a sensibilidade da 
mulher em olhar com o co-
ração, que é tão importante 
nessa missão de cuidar das 
pessoas.

A eleição de mais mulhe-
res no 
Legis-
lativo 
d e 
T o r -

res reflete uma tendência 
que espera-se seja crescen-
te no Brasil, onde as mulhe-
res têm conquistado cada 
vez mais espaço na política. 
(FONTE – Maiara Raupp – 
Gabinete Ver. Carla Daitx)

POLÍTICA 

Cresce representatividade feminina no Legislativo torrense

Vereador Zé Milanez diz 
que trabalhará em prol do 
meio ambiente e melhorias 
na infraestrutura em Torres

Nessa legislatura o vere-
ador José Ricardo Ribeiro 
Milanez, o Zé Milanez, de-
butando na Câmara torren-
se. Zé é pai do Otávio de 9 
anos, filho da ex-vereadora 
Helenara Machado Ribei-
ro e filho do ex-prefeito de 
Torres, José Batista da Silva 
Milanez. Atua com a pauta 
ambiental a muitos anos na 
cidade, ligado ao surf e pre-
servação do meio ambiente.

Zé Milanez, foi eleito vere-
ador de Torres pelo Partido 
Liberal (PL), e disse que tem 
como principais pretensões 
políticas a melhoria da in-
fraestrutura urbana, pautas 
relacionadas a preservação 
do meio ambiente, o forta-
lecimento do turismo, edu-
cação pública, a promoção 
de políticas de saúde acessí-
veis para todos os cidadãos, 
além do esporte como for-

ma de educação e o fomen-
to aos eventos como fortale-
cimento do turismo.

Zé também diz que bus-
cará incentivar o desen-
volvimento econômico 
local, apoiando pequenas 
e médias empresas, e pro-
mover a transparência e a 
participação popular nas 
decisões políticas. “É uma 
honra representar a minha 
querida Torres na Câmara 
de Vereadores, serei a voz 
do povo torrense, de todos 
que lutam pela preservação 
e querem uma Torres me-
lhor para seus filhos. Vou 
legislar, fiscalizar e lutar para 
que tenhamos um mandato 
com transparência, ações 
que estejam de acordo com 
os anseios da comunidade e 
fomentar o crescimento da 
nossa economia”, conclui Zé 
Milanez.

Vereadora Carla Daitx, em seu primeiro mandato, dedicou-se ativamente ao combate à violência contra a mulher, ao enfrentamento 
do abuso e exploração infantil. Agora reeleita, terá a companhia Deise Clezar na Câmara torrense
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Na segunda-feira (06 de janei-
ro), a primeira-dama Cibele Poli 
Messinger, acompanhada da 
segunda-dama Fernanda Bitelo, 
estiveram na Secretaria de Edu-
cação para uma reunião com a 
secretária da pasta, Rosa Lum-
mertz. O encontro teve como 
objetivo discutir o funciona-
mento e as melhorias do Centro 
Municipal de Atendimento Edu-
cacional Especializado (CMAEE).

O CMAEE é uma instituição 
importante que oferece supor-

te educacional especializado 
para alunos com necessidades 
educacionais específicas, bus-
cando promover a inclusão e o 
desenvolvimento acadêmico de 
crianças e adolescentes com de-
ficiências.

Durante a visita, Cibele e Fer-
nanda puderam conhecer me-
lhor as necessidades da unidade 
e alinhar estratégias junto à se-
cretária Rosa para garantir que 
o centro continue prestando um 
atendimento de qualidade aos 

estudantes. “A iniciativa reflete 
o compromisso das primeiras-
-damas com o fortalecimento 
da educação inclusiva e o bem-
-estar dos alunos da rede muni-
cipal”, afirma a comunicação da 
Prefeitura de Torres.

A secretária Rosa destacou 
a importância dessa parceria 
para implementar melhorias 
que possam proporcionar um 
ambiente ainda mais adequado 
e acolhedor para as crianças e 
suas famílias.

Primeira e segunda-dama de Torres visitaram a Secretaria de 
Educação para discutir o CMAEE

@redemac.bomagg.torres

REVESTIMENTOS E PORCELANATOS  TINTAS  BAZAR  FERRAMENTAS

 ACABAMENTOS  BÁSICO  ELÉTRICA  HIDRÁULICA  FERRAGEM

(51)998.656.130 (51) 3605-5098
RODOVIA ESTRADA DO MAR, 1100

AV. BARÃO DO RIO BRANCO, 910 - CENTRO
 (51) 3626-2500

TORRES 

 ITAPEVA

Na tarde da última quarta-fei-
ra, 8 de janeiro, o gabinete do 
prefeito de Torres foi local de uma 
reunião entre os arquitetos e os 
síndicos dos condomínios fecha-
dos da cidade, que buscavam so-
luções para desburocratizar o pro-
cesso de aprovação de projetos.

Durante a reunião, os partici-
pantes solicitaram atenção espe-

cial para o tema e apresentaram 
uma minuta com as demandas e 
possíveis soluções para simplifi-
car e agilizar o processo de apro-
vação de projetos. “A iniciativa 
reforça o compromisso da admi-
nistração municipal em promover 
maior eficiência e transparência 
nos procedimentos, atendendo 
às necessidades da população e 

incentivando o desenvolvimento 
urbano de Torres”.

O encontro contou com a par-
ticipação do prefeito, Delci Dimer, 
do vice-prefeito, André Pozzi, do 
secretário de Meio Ambiente e 
Urbanismo, Douglas Gomes e do 
procurador geral do munícipio, 
Regis Souza. (FONTE – Prefeitura 
de Torres)

Reunião na prefeitura de Torres discute desburocratização 
de projetos em condomínios fechados

Na terça-feira (07 de janeiro), os 
secretários municipais de Obras, 
Turismo e Trabalho, Indústria e Co-
mércio, Dilson Boaventura, Gabriel 
de Mello e Patrícia Sousa, respec-
tivamente, se reuniram juntamen-
te com servidores da Secretaria de 
Obras, para discutir ações integra-
das que visam resolver com mais 

agilidade as demandas que surgem 
na cidade. 

“O foco da reunião foi a articula-
ção entre os secretários para poten-
cializar as ações e otimizar os recur-
sos disponíveis, buscando soluções 
rápidas para questões que envol-
vem infraestrutura, desenvolvimen-
to econômico e fomento ao turismo 

local. Durante o encontro, os secre-
tários destacaram a importância de 
alinhar esforços para atender as ne-
cessidades da população de forma 
eficaz, minimizando burocracias e 
criando estratégias que impactem 
positivamente na qualidade de vida 
dos cidadãos”, ressalta a comunica-
ção da Prefeitura de Torres.

Secretários municipais trabalham em conjunto para 
agilizar demandas na administração pública torrense
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No primeiro semestre deste 
ano, a Corsan vai substituir 237,4 
mil equipamentos de medição de 
consumo de água (hidrômetros) 
nos 317 municípios atendidos 
pela empresa no Rio Grande do 
Sul. O investimento será de R$ 64 
milhões. No Litoral Norte, serão 
trocados 22.030 aparelhos em 18 
cidades até abril. As substituições 
começaram a ser feitas nesta se-
mana, sem custo aos consumido-
res.

Na microrregião de Torres, os 
novos hidrômetros vão ser instala-
dos em Arroio do Sal (652), Torres 
(3.169), e Três Cachoeiras (226) e 
Xangri-Lá (2.506). 

A renovação dos hidrômetros 
segue recomendação do Instituto 
Nacional de Metrologia, Qualida-

de e Tecnologia (Inmetro). O ór-
gão orienta que a substituição dos 
medidores seja realizada por pro-
fissionais autorizados e não ultra-
passe o período de sete anos (de-
pendendo do modelo do aparelho.

Os técnicos que fazem as ins-
talações trabalham identificados 
por crachás e uniforme da Corsan. 
Para garantir a segurança da popu-
lação e a transparência dos servi-
ços, os moradores devem cobrar 
as credenciais dos profissionais, 
bem como o número do protocolo 
para execução da troca. As medi-
ções dos equipamentos são exatas 
e confiáveis, e ajudam também 
a reduzir o desperdício de água, 
porque podem apontar possíveis 
vazamentos não visíveis. 

Os novos hidrômetros são afe-

ridos pelo Inmetro e possuem 
lacre e etiqueta de certificação e 
segurança. O lacre não pode ser 
removido, e a violação acarreta 
penalidades ao responsável pelo 
aparelho, como taxa de reposição 
da peça ou multa (determinada 
pela Agergs).

Em caso de dano acidental, 
quebra ou mau funcionamento do 
hidrômetro, o cliente deve entrar 
em contato com a Corsan pelo site 
www.corsan.com.br/cliente ou 
pelo aplicativo Corsan (que pode 
ser baixado no telefone celular). 
Para mais informações, estão à 
disposição da comunidade tam-
bém o WhatsApp (51) 99704-6644 
e o telefone 0800-646.6444, com 
ligações gratuitas. (FONTE – Cor-
san)

Corsan inicia troca de medidores de consumo de 
água em Torres e no Litoral Norte

As substituições começaram a ser feitas nesta semana, sem custo aos consumidores. Em Torres, ocorrerá a substituição de mais de 3000 hidrômetros

Na tarde de 29 de dezembro, 
foi registrada a primeira morte por 
afogamento no mar do litoral Norte 
nesta Operação Verão. O fato acon-

teceu em Arroio do Sal por volta das 
16h em uma área não coberta por 
guarda-vidas entre os balneários de 
Praia Azul e Atlântico.

Guarda-vidas, que estavam a 
aproximadamente 600 metros do 
local, atenderam a ocorrência que 
envolveu um homem, de 47 anos e 

seu filho de 10 anos. O menino foi 
retirado com vida.

Segundo informações do Corpo 
de Bombeiros o homem é natural de 

Palmas, no Tocantins e após visita a 
família na Serra Gaúcha, veio passar 
o final de semana na praia. (FONTE – 
JP News Litoral)

Homem morre afogado no mar em Arroio do Sal, em área sem guarda-vidas

Em 16 dias da Operação Verão To-
tal 2024/2025 do governo do Estado 
do RS, já foram registrados (contando 
o Litoral Norte e Sul) 225 salvamentos 
e mais de 128,6 mil ações de preven-
ção. Os dados estão no balanço do 
Corpo de Bombeiros Militar Rio Gran-
de do Sul (CBMRS), divulgado nesta 
quarta-feira (08). Para fins compara-
tivos, durante toda operação na tem-
porada passada, ocorreram 783 salva-
mentos e mais de 375,9 mil atividades 

preventivas.
Nas praias do Litoral Norte, nos 16 

primeiros dias da Operação Verão To-
tal 2024/2025 (desde que foi aberta 
oficialmente no dia 21 de dezembro 
de 2024), foram 199 salvamentos. 
Além disso, no Litoral Norte já ocor-
reram 97 mil ações de prevenção no 
período, e foram localizadas 465 pes-
soas que se perderam de familiares na 
faixa de areia da região.

“O foco é agir antes que o afoga-

mento aconteça, alcançando, direta-
mente, as pessoas que possam estar 
em situação de risco”, afirma o co-
mandante-geral do CBMRS, Coronel 
Eduardo Estêvam Camargo Rodrigues. 
Segundo o Corpo de Bombeiros do RS, 
desde 2022 já foram investidos mais 
de R$67,8 milhões na área da segu-
rança aquática, incluindo aquisição de 
embarcações, quadriciclos, binóculos 
e equipamentos de proteção indivi-
dual

Operação Verão Total registra 225 salvamentos e 
mais de 121,6 mil ações de prevenção em 16 dias

GERAL

Um homem morreu após 
ser atropelado no começo da 
manhã do último domingo (05) 
em Torres. O acidente ocorreu 
no Km87 da ERS-389, a Estrada 
do Mar, por volta das 5h30.

De acordo com o Comando 
Rodoviário da Brigada Militar 
(CRBM), o motorista de uma 
Triton Sport (emplacado em 
Três Cachoeiras), seguia pela 
rodovia estadual no sentido 
Torres-Capão quando foi sur-
preendido pela presença da ví-
tima caminhando sobre a pista.

O motorista da picape, de 
36 anos, alegou aos policiais ro-
doviários que não teve tempo 
de reação e acabou atropelan-
do o homem. Com o impacto 

da colisão, o corpo da vítima 
foi arremessado para as mar-
gens da pista. Ele morreu na 
hora. Ainda segundo o CRBM, o 
condutor do veículo parou para 
prestar Socorro e aguardou a 
chegada dos policiais ele não se 
feriu e foi submetido ao teste 
do etilômetro, que deu negati-

vo para o consumo de bebida 
alcoólica.

A polícia civil e o instituto 
geral de perícias foram aciona-
dos e isolaram o local para cole-
ta de informações. O nome da 
vítima não foi divulgado. O caso 
deve ser tratado como homicí-
dio culposo no trânsito.

Homem perde a vida ao ser atropelado 
na Estrada do Mar, em Torres

Caso ocorreu no começo da manhã deste domingo (05). Após acidente, motorista 
da picape envolvida parou para prestar socorro, mas homem já havia morrido

No início da tarde de 30 de 
dezembro, foi confirmado o 
óbito de jovem resgatado no 
mar por afogamento na manhã 
de segunda-feira (30). Ele esta-
va junto de sua companheira, 
quando ambos foram surpre-
endidos pela correnteza na 
Prainha, em área considerada 
de risco. 

Conforme o CBMRS, guar-
da-vidas da guarita 8 (distante 
cerca de 350m do local) rea-
lizaram moto aquática para o 
resgate. A vítima feminina foi 
retirada rapidamente da água 
pelos guarda-vidas e não preci-
sou de atendimento hospitalar. 
Já o jovem foi retirado da água 
após ficar submerso por um 
longo período. Seguido ao res-
gate, ele precisou de manobras 
de reanimação na areia (mas-

sagem cardíaca), devido a uma 
parada cardiorrespiratória.

Encaminhado ao Hospital 
Nossa Senhora dos Navegan-
tes, em Torres, o jovem ficou 
intubado na UTI em estado gra-
ve, porém acabou vindo a óbito 
no início da tarde.

De acordo com o coordena-
dor da Associação dos Bombei-
ros Militares, sargento Jeferson 
França, o jovem apresentava 
grau 6 de afogamento, conside-

rado o mais severo, com possi-
bilidade danos graves à saúde, 
pela ocorrência de parada car-
diorrespiratória.

O afogamento ocorreu 
quando os dois banhistas en-
traram em uma área não ba-
lizada para banho na Prainha. 
Conforme informações do CB-
MRS, o incidente aconteceu 
próximo às bandeiras pretas, 
que sinalizam perigo e proibi-
ção de banho. 

Jovem morre após afogamento em área de 
risco na Prainha, em Torres

Área de risco demarcada na Prainha, Torres
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Aconteceu na tarde de sexta-
-feira (03 de janeiro), no gabinete 
do vice-prefeito de Torres, André 
Pozzi, uma reunião com o prefeito 
Delci Dimer, o secretário de Espor-
te e Cultura, Blando Ferreira, com 
a diretora de Cultura Mini Lages e 
com os servidores da secretaria. O 
objetivo do encontro foi dar anda-

mento ao processo de reforma do 
Museu Histórico de Torres (antigo 
prédio da Prefeitura de Torres). 

Segundo a comunicação da 
nova gestão da municipalidade 
(empossada neste dia 1° de janei-
ro)  o processo será iniciando com 
o laudo técnico do telhado, para 
avaliação e posterior aprovação 

do projeto. “A 
verba destina-
da para refor-
ma do museu 
é provenien-
te da Política 
Nacional Aldir 
Blanc (PNAB) 
a qual prevê, 
além do fo-
mento cultural 
por meio de 

projetos, a reforma de equipamen-
tos culturais”, ressalta a comunica-
ção da Prefeitura. A ideia de uso da 
verba do PNAB (em parcelas) para 
a reforma do prédio já havia sido 
apresentada em audiência pública 
de junho de 2024

Vistoria do COMPHAC estimou 
reforma em R$2 milhões

Em maio de 2024, uma comi-
tiva do Centro de Estudos Histó-
ricos de Torres e Região (CEHTR), 
membros do Conselho Municipal 
do Patrimônio Histórico Artístico 
e Cultural (COMPHAC – Torres) e 
representantes da Secretaria de 
Cultura de Torres estiveram reali-
zando uma vistoria as dependên-
cias do Museu Histórico do muni-

cípio. Na ocasião, a estimativa feita 
pela comitiva para a reforma do 
prédio histórico – que até alguns 
anos abrigava a Prefeitura de Tor-

res – era de cerca de 2 milhões de 
reais. O prédio sofria com algumas 
infiltrações, mofo, buracos no teto, 
esquadrias apodrecendo.

Reunião realizada para tratar do andamento da 
reforma no Museu Histórico de Torres

TORRES 

Na tarde de quarta-feira (08 de 
janeiro), o gabinete do prefeito foi 
palco de uma importante reunião en-
volvendo as secretárias de Assistência 
Social, Michele Brocca, e da Saúde, 
Neusa Oriques, além de representan-
tes das respectivas secretarias e da 
Secretaria de Educação. O encontro 
teve como pauta principal a situação 
das pessoas em condição de rua em 
Torres – bem como a construção de 
um plano de trabalho para enfrentar 
os desafios desse público vulnerável.

Durante a reunião, foram discu-
tidas estratégias e ações integradas 
entre as secretarias, buscando solu-
ções que garantam um atendimento 
mais eficiente e humanizado às pes-

soas em situação de rua. Segundo a 
Comunicação da Prefeitura, o  plano 
de trabalho elaborado em conjunto 
será apresentado ao Ministério Pú-
blico (MP) até o dia 30 de janeiro. “A 
proposta de ação envolve não apenas 

o acolhimento imediato, mas tam-
bém iniciativas de saúde, assistência 
social e educação, com o objetivo de 
promover a inclusão social e garantir 
a dignidade dessas pessoas”.  (FONTE 
– Prefeitura de Torres)

Prefeitura de Torres discute Plano de Trabalho para 
ações relacionadas às pessoas em situação de rua

Segundo suplente, Cláudio Rocha assume como vereador em Torres

FOTO DE ARQUIVO: Museu Histórico de Torres 
(Antiga Prefeitura) está há anos sem abrir as portas

Um dos destaques da primeira 
sessão da Câmara de Vereadores de 
Torres foi a formalização de cadeira 
na Casa Legislativa pelo agora vere-
ador com mandato Cláudio Rocha. 
Ele foi classificado na eleição como 
2º suplente do MDB, após obter 258 
votos e entra na Câmara para cobrir o 
1º suplente Douglas Gomes - que foi 
chamado para ser secretário do Meio 
Ambiente da prefeitura.  

Trabalho direto nas pessoas
Cláudio Rocha cumpriu os ritos 

para o recebimento da função na Câ-
mara, dentre eles um espaço especial 
para se pronunciar.  E em seu pronun-
ciamento colocou seu foco no trabalho 
como vereador, afirmando que vai tra-
balhar mais em demandas acerca da 
qualidade de vida da população local.

A seguir em seu ordinário pronun-

ciamento de tribuna da 1ª sessão da 
Câmara do ano, o mesmo Cláudio 
Rocha pediu para que a prefeitura fis-
calize e mitigue a errada presença de 
vendedores ambulantes na beira da 
praia, alguns dos quais não possuem 
licença formal para trabalhar. Para 
Rocha, estes prejudicam os locais que 
cumpriram todos os ritos e custos para 
se registrarem e que, portanto, se tra-
ta de uma concorrência desleal.  

Parlamentar (foto) cobre a contratação do titular e do primeiro suplente que foram, ambos, chamados para secretarias no governo Delci

Na sessão solene da posse dos 
vereadores realizada no dia 1º de 
janeiro de 2025, dentre outros as-
suntos, o vereador Rogerio Jacob, o 
Rogerinho (PP) desabafou sobre a 
forma que a municipalidade realizou 
a queima de fogos na tradicional fes-
te de réveillon de Torres.

 Ele lamentou peremptoriamente 
o que chamou de última atitude do 
agora ex-prefeito Carlos Souza: “Infe-
lizmente o próprio poder executivo 
desrespeitou a própria lei munici-
pal”, sugerindo que o mau exemplo 
seria um convite para mais desres-
peito de leis pela população torren-

se. “Imagina então o que os outros 
munícipes deverão fazer perante a 
mesma lei?” Indagou. 

O projeto de lei municipal 
0001/2024 – que proíbe o uso de 
fogos de artifício muito barulhentos 
-  é de autoria do próprio Rogerinho. 
“Espero que você, novo prefeito, 

não faça isto em seu governo”, disse 
Rogerinho, olhando para o prefeito 
Delci Dimer (recém empossado pela 
Câmara no mesmo dia 1° de janeiro). 

A lei municipal que proíbe o baru-
lho nos fogos de artifício – tem base 
em lei estadual similar, e busca res-
peitar pessoas que estão no espectro 

autista, idosos, crianças e doentes – 
além de animais de estimação (como 
cães). Ressaltando que a busca não é 
pelo fim do tradicional show de fo-
gos de artifício no ano novo – apenas 
se pede que sejam utilizados fogos 
menos barulhentos, com redução no 
estampido.

Vereador lamentou uso de fogos barulhentos na festa da virada de ano em Torres
Rogerinho (PP) lamentou que governo que deixou administração municipal tenha contratado serviços da forma que foi, mesmo tendo uma lei 

(de sua autoria) que proíbe show pirotécnico com altos estampidos

A prefeitura de Torres infor-
mou nesta terça (07) que a atual 
e nova administração está cola-
borando de forma ativa e em-
penhada para resolver a ques-
tão dos contratos da Educação 
com a maior brevidade possível, 
dentro da lei.

“A administração municipal 
reitera seu compromisso com a 
transparência e agilidade, visan-
do resolver a situação de manei-
ra eficaz e respeitando os direi-
tos de todos os servidores. Os 
profissionais da área da Educa-

ção já estão sendo convocados 
e, por isso, solicitamos que fi-
quem atentos aos e-mails cadas-
trados, pois um comunicado for-
mal será enviado a cada servidor 
com as orientações necessárias 
para o procedimento”, destaca a 
comunicação da Prefeitura. 

Após o recebimento do co-
municado, os servidores de-
verão comparecer ao setor de 
Recursos Humanos (RH) da pre-
feitura, localizado na Rua José 
Antônio Picoral, 79, no primeiro 
andar.

Profissionais de contrato da Educação 
já estão sendo convocados em Torres
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres

BOLETIM INFORMATIVO 
DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                  

Sob a presidência do Ver. Igor dos Santos Beretta 
(MDB), vice-presidência do Ver. Rogério Evaldt Ja-
cob (PP), secretaria dos vereadores Moisés Trisch 
(PT) e Luciano de Matos Raupp (PSDB), a Câmara 
Municipal de Vereadores realizou sua 1a Sessão Ple-
nária Ordinária, do 1o Período Legislativo, da 19ª 
Legislatura, às 16h, do dia 06 de janeiro de 2025. 
Presentes ainda, Ver. Antenor Justo Behncker (MDB), 
Verª. Carla Rodrigues Daitx (PP), Ver. Carlos Alberto 
da Silva Jacques (PP), Ver. Cláudio da Silva de Freitas 
(Republicanos), Ver. Cláudio Elias da Rocha (MDB), 
Verª. Deise Scheffer Clezar (PSDB), Ver. Gibraltar 
Pedro Cipriano Vidal (PP), Ver. José Ricardo Milanez 
(PL) e Ver. Rafael da Silveira Elias (PSDB).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício nº 03, de 02 de janeiro de 2025, do Poder Exe-
cutivo, encaminhando ata de transmissão de cargo e 
do início de mandato do Prefeito e Vice-Prefeito do 
Município de Torres/RS.
Ofício nº 01, de 06 de janeiro de 2025, do PP, PL e 
Republicanos, comunicando a composição de bloco 
entre PP, PL e Republicanos, tendo como Líder o Ver. 
Gibraltar Pedro Cipriano Vidal.
Ofício nº 01, de 06 de janeiro de 2025, do PSDB, co-
municando a composição da Bancada do PSDB para 
o ano de 2025, tendo a seguinte composição: Ver. 
Rafael da Silveira Elias, Líder; Ver. Luciano de Ma-
tos Raupp, Vice-Líder; e Verª. Deise Scheffer Clezar, 
Membro.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
REQUERIMENTOS
Nº 01/2025, dos vereadores Luciano Raupp, Antenor 
Justo Behncker, Carlos Alberto da Silva Jacques, Ro-
gério Evaldt Jacob e Deise Scheffer Clezar, que reque-
rem autorização para participar do curso “Orientações 
Indispensáveis aos Novos Vereadores, Servidores, 
Assessores e Diretor”, entre os dias 14 a 17/01/2025, 
em Porto Alegre/RS.
Nº 02/2025, da Mesa Diretora, que requer autorização 
para o Presidente desta Casa Legislativa participar do 
curso “Orientações Indispensáveis aos Novos Verea-
dores, Servidores, Assessores e Diretor”, entre os dias 
14 a 17/01/2025, em Porto Alegre/RS.
Nº 03/2025, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que requer 
o encaminhamento de Moção de Pesar aos familiares 
da senhora Vanilce Perraro Magnus, pelo seu faleci-
mento.
Nº 04/2025, da Mesa Diretora, que requer autorização 
para seu assessor participar do curso “Orientações In-
dispensáveis aos Novos Vereadores, Servidores, As-
sessores e Diretor”, entre os dias 14 a 17/01/2025, em 
Porto Alegre/RS.

INDICAÇÃO
Nº 01/2025, do Ver. Luciano Raupp, que indica ao 
Poder Executivo a colocação de banheiro químico na 
antiga Rodoviária.
PEDIDOS DE PROVIDÊNCIA

Nº 01/2025, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que 
solicita providências para a manutenção das goleiras 
da Praça Nossa Senhora dos Navegantes, Praia da Cal.
Nº 02/2025, do Ver. Luciano Raupp, que solicita ao 
Poder Executivo providências para a pavimentação 

da Rua Juvenal Farias, no Bairro Getúlio Vargas.
Nº 03/2025, do Ver. Luciano Raupp, que solicita ao 
Poder Executivo providências para a pavimentação 
das seguintes ruas: Manoel Fortunato de Souza, Er-
nesto José e José Gomes Ramos, no Bairro Igra Norte.
Nº 04/2025, do Ver. Luciano Raupp, que solicita ao 
Poder Executivo providências para a pavimentação 
do trecho final da rua Estácio de Sá, em direção a Ser-
ra.
Nº 05/2025, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto a colocação 
de redutores de velocidade na Rua Manoel Fortunato 
de Souza, próximo ao cruzamento com a Rua Osório 
Cabral, com a Rua Pedro Cincinato Borges e com a 
Rua Professor Cirilo da Luz.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES
Ver. Antenor Justo Behncker: Disse que Torres é 
uma cidade pequena, fácil de administrar. Teceu elo-
gios ao Prefeito Delci Dimer, que se juntou aos ser-
vidores para limpar a praia logo após as festividades 
de ano novo. Espera, com a nova administração, que 
muitos problemas sejam resolvidos, como as praias 
do sul e os bairros na área da periferia. Foi enfático ao 
afirmar que os moradores da periferia pagam o mes-
mo valor de IPTU, mas, mesmo assim, se encontram 
abandonados. Falou que “antigamente Torres tinha 
mais seis municípios, e mesmo assim, o prefeito dava 
conta”. Reproduziu a fala de um munícipe ao afirmar 
que “o Prefeito Delci, e o Vice André, são pessoas 
maravilhosas”. Colocou seu gabinete à disposição da 
população.

Verª. Carla Rodrigues Daitx: Disse que retorna à 
tribuna ciente da responsabilidade do cargo, e que 
se empenhará em prol pela cidade. Afirmou que seu 
compromisso é com o bem-estar da cidade, reafir-
mando princípios como ética, transparência e com-
promisso com a justiça social, e com as mulheres. 
Como mulher e vereadora, continuará lutando pelas 
mulheres para que tenham acesso a seus direitos de 
maneira plena. Espera que sejam criadas mais políti-
cas públicas na área da Saúde, Educação e Segurança. 
Salientou seu interesse especial também ao fortaleci-
mento da Saúde Pública, melhora na educação e va-
lorização dos servidores. Espera que juntos possam 
enfrentar as dificuldades, e que cada um tem seu papel 
a cumprir. Reiterou que seguirá com a determinação 
de sempre para que Torres seja uma cidade cada vez 
melhor para viver.

Ver. Carlos Alberto da Silva Jacques: Colocou-se à 
disposição do Vereador Cláudio Rocha recém-empos-
sado na Casa Legislativa. Parabenizou os vereadores 
que deixaram a Casa na legislatura anterior, afirman-
do que não se trata de um adeus, mas um “até breve”. 
Falou que a eleição para 2028 começou em outubro, 
na campanha passada. Agradeceu ao amigo Dilson 
Boaventura, da Secretaria de Obras, pelo convite para 
colaborar com a frente de trabalho no primeiro dia 
de 2025. Citou casos recentes, que merecem atenção, 
como o de garrafas quebradas na beira da praia, su-
gerindo que se façam campanhas de conscientização 
para o descarte de lixo. Falou que os vereadores po-
derão fazer o seu melhor para o bem da cidade e seus 
munícipes. Disse que esse é o momento em que to-
dos os vereadores poderão andar juntos para que, lá 
na frente, possam dizer: “o povo está satisfeito com 
a gente”.

Ver. Cláudio da Silva de Freitas: Disse que fará indi-
cação ao Executivo para a criação de oficinas voltadas 
às crianças e jovens, nos bairros da periferia e aldeia 
indígena. Elogiou o novo Secretário de Obras, Dilson 
Boaventura, sugerindo demandas como remarcação 
de ciclovias, manutenção do entorno da Lagoa do 
Violão, conserto das passarelas e colocação de que-
bra-molas. Lamentou o estado da entrada da Itapeva, 
que se encontra com acúmulo de lixo, questionando 
também a posição de um cômoro de areia enorme que 
dificulta o acesso àquela região. Pediu que o Execu-
tivo dê a devida atenção à Estrada do Mar, que há 
alguns dias foi cenário de uma fatalidade. Sugeriu a 
colocação de um quebra-molas.

Verª. Deise Scheffer Clezar: Agradeceu aos 639 vo-
tos de eleitores que confiaram em sua candidatura. 
Agradeceu à apresentação do grupo folclórico Antô-
nio Pereira, em apresentação no domingo, na Vila São 
João. Destacou que os componentes do grupo não são 
profissionais, mas evangelizadores. Mostrou-se pre-
ocupada quanto às atividades para a juventude, que 
combatem a drogadição e criminalidade no municí-
pio. Disse que elas existem, mas são poucas. Citou o 
Campeonato Praiano e a Copinha, em São Paulo. Ci-
tou o filho, que participa de campeonatos de futebol, 
na busca de ser um profissional do esporte. Salientou 
que usará de seu papel fiscalizador. Não cobrou nada 
do atual governo, mas pediu que cuide das praias do 
sul e Vila São João. Colocou seu gabinete à disposi-
ção da população.

Ver. Cláudio Elias da Rocha: Agradeceu pelas pala-
vras de acolhimento do Vereador Jacques, que o an-
tecedeu. Pedirá ao Executivo que fiscalize melhor os 
ambulantes à beira-mar. Agradeceu ao assessor Pita 
pelo trabalho de excelência. Salientou que, depois da 
administração do Prefeito João Alberto, não foram 
construídos Postos de Saúde, escolas e creches. Colo-
cou seu gabinete à disposição dos vereadores da Casa 
e da população.

Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Fez menção 
ao ex-prefeito João Alberto, sugerindo que no futuro 
poderiam fazer uma composição futura. Disse que o 
Deputado Federal Alceu Moreira é, na sua opinião, 
o melhor do país. Colocou-se à disposição da nova 
gestão para um melhor andamento do município e da 
Câmara Municipal. Anunciou a fusão das bancadas 
do Republicanos e PL, junto ao PP. Mostrou-se pre-
ocupado ao ver o Chefe do Executivo atuando, com 
servidores, na limpeza e manutenção das passarelas 
à beira-mar. Questionou se, durante o tempo que o 
prefeito se dedica a essa atividade, não teria que se 
preocupar com a Educação e Saúde. Disse que “é pre-
ciso parar com a parte romântica do processo e partir 
para as ações de um chefe de governo”. Colocou-se 
à disposição do Executivo para que Torres esteja em 
primeiro lugar.

Ver. Luciano de Matos Raupp: Parabenizou a Po-
lícia Civil de Torres pelas investigações no caso do 
bolo envenenado, recentemente veiculado nas mídias. 
Informou que as salas modulares serão instaladas nas 
escolas EMEI Salinas e Joaquina. Salientou que “os 
Bairros São Brás e Campo Bonito têm mais voto que 
todas as praias juntas”. Falou que um Posto de Saú-
de para estes bairros seria muito interessante. Com-
prometeu-se, nesse início de mandato, a visitar todos 
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os secretários. Deu destaque à Secretária Rosa, que 
certamente fará ótima administração. Elogiou o Se-
cretário Dilson Boaventura à frente da Secretaria de 
Obras. Discordou com o vereador que o antecedeu, 
afirmando que “Torres não é uma cidade pequena; é 
grande e complexa”. Pediu que o Executivo instale 
quebra-molas em vias da cidade, em especial a Rua 
José Gomes Ramos e Manuel Fortunato de Souza.

Ver. Moisés Trisch: Agradeceu aos funcionários das 
empresas terceirizadas Du Zé e Record pela adesão 
à sua campanha, pois contribuíram de maneira de-
finitiva, e aos servidores públicos, em especial, aos 
contratados. Esclareceu que o fato do prefeito se 
deslocar às praias, para limpeza e manutenção das 
passarelas, é um ato simbólico. Fará indicação ao 
Executivo para que converta o veículo adquirido por 
mais de R$ 200.000,00, na gestão anterior, para a 
Secretaria de Saúde até que ela adquira o seu pró-
prio veículo. Informou que o senhor Rafael Frizzo 
não assumirá secretaria no Executivo em virtude de 
razões pessoais. Disse que a senhora Michele Brocca 
assumirá a Secretaria de Bem-Estar Social na certeza 
de que fará um excelente trabalho.

Ver. José Ricardo Milanez: Relatou que as maiores 
reclamações que recebe são voltadas ao meio am-
biente. Disse que é preciso educar o povo, pena que 
nem sempre funcione. Em vista disso, falou que é 
preciso ser mais drástico, sugerindo multa em casos 
contra o meio ambiente. Visitou algumas subesta-
ções de tratamento de água da Corsan para verificar a 
qualidade da água. Sugeriu que a população retire as 
fossas cépticas e ligue seu sistema de esgoto à rede 
da Corsan. Pediu pela instalação de PAVERs e não 

de asfalto. Quanto aos engarrafamentos, disse que 
eles existem em todas as cidades, o problema em si é 
a mobilidade. Falou que a Rótula do Balão está mal 
projetada e deve ser revista. Colocou-se à disposição 
dos munícipes, afirmando que as bandeiras partidárias 
são menores que a bandeira da cidade de Torres.

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Mostrou-se indignado 
com o ex-chefe do Executivo, Carlos Souza, que não 
respeitou a Lei 5.415/2024 que proíbe o uso de fo-
gos de artifício com estampido. Disse que não se trata 
de falta de respeito com o vereador, mas com todos 
os autistas, idosos e animais que ficam desorientados 
com esses estampidos. Foi enfático ao afirmar que é 
uma vergonha absoluta. Pediu que a população tenha 
muita calma em relação às ações da Secretaria de 
Obras. Relatou que a secretaria está sem maquinário 
para trabalhar, tudo sucateado. Questionou que essa 
situação poderia acontecer para favorecer empresas 
que alugam maquinário, ou prestam serviços à cida-
de. Relatou que o Executivo não enviou à Casa Legis-
lativa projeto de lei para renovação do contrato dos 
professores. Disse que “nem as casinhas de salva-vi-
das ficaram prontas, descaso total!”

Ver. Igor dos Santos Beretta: Relatou que, do total 
de sete passarelas, haviam mais de quinhentas tábuas 
quebradas, fato que preocupou o Executivo para o pe-
ríodo de final de ano. Disse que o fato se dá por uma 
gestão que durou oito anos. Questionou a qualidade 
da Saúde do município que está aquém do ideal. Pa-
rabenizou a equipe de fiscalização do município em 
ações contra som alto na Praia da Guarita, supressão 
de barracas fora de padrão e caixas de coleta de vi-
dro transbordando devido à demora na coleta. Teceu 

elogios aos assessores Negrini, Dérick e Alexandre, 
que participaram da gestão anterior, e agora atuam na 
Casa Legislativa. Em relação à Praia de Fora, sugeriu 
que o prefeito libere o acesso àquela praia, fato que 
desafogaria as praias do entorno.

Fala de posse do Ver. Cláudio Elias da Rocha: Fa-
lou que seu sentimento é de gratidão a Deus. Mos-
trou-se grato aos filhos, esposa, irmãos, tios e primos. 
Além deles, agradeceu a amigos e apoiadores. Falou 
que seus trinta anos de serviço público lhe permitiram 
conhecer as dificuldades da população e a buscar por 
uma melhor qualidade de vida aos cidadãos. Colocou-
-se à disposição do Executivo e Legislativo.
…………...
Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência 
(LC 131/2009) e de Acesso à Informação, o Presi-
dente do Legislativo, convida a todos para acessa-
rem o site da Câmara Municipal de Torres https://
www.camaratorres.rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes 
auditivos e visuais, a nova plataforma permite à 
população ficar por dentro dos principais assuntos 
do Legislativo:
Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em 
tempo real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, 
a comunidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br

Nesta quarta-feira (08/01), 
um filhote de toninha, uma es-
pécie de golfinho ameaçada de 
extinção, foi encontrado sem 
vida na Praia Itapeva, em Torres. 

Esse pequeno cetáceo, símbo-
lo da biodiversidade marinha, 
enfrenta inúmeras ameaças, 
como redes de pesca, poluição 
e a degradação de seu habitat.

As causas da morte ainda se-
rão investigadas, mas a perda 
de um filhote reforça a impor-
tância de proteger nossas espé-
cies e conservar o ecossistema 

marinho. (Com 
informações de 
Torrica Mil Grau)

Filhote de toninha encontrado sem vida 
na Praia Itapeva, em Torres

A GESTÃO MUNICIPAL É DECISIVA NA EDUCAÇÃO 

Na eleição, foram escolhidos as lideranças que vão administrar e legislar Torres, impactando 
diretamente a vida cotidiana. Na Educação, o trabalho da prefeitura é decisivo: o município é res-
ponsável por matrículas na formação inicial das crianças e adolescentes na rede pública – quase a 
totalidade da educação infantil e a maior parte do ensino fundamental.

O Gestor ao enfrentar desafios de acesso e qualidade e ao assumir agendas estratégicas, como 
a matemática e a educação em tempo integral, tem a oportunidade de deixar legados importan-
tes. Um dos grandes desafios para o prefeito eleito será assegurar o acesso à educação infantil, 
em especial considerando a fila de espera por uma vaga em creches. Tem de saber quantas estão 
em situação de vulnerabilidade social e quantas são de famílias de baixa renda.  Na pré-escola, 
a situação ainda é preocupante: muitas crianças estão fora dessa etapa, e muitas delas não está 
matriculada por falta de vagas.

Ao avançarem para o ensino fundamental, o Prefeito precisa se mobilizar para expandir a 
oferta de escolas em tempo integral com qualidade, pois esta demanda está em seu plano de go-
verno. Trata-se de uma estratégia comprovada para reduzir as desigualdades educacionais, espe-
cialmente em relação à raça/cor e ao nível socioeconômico. Esse novo ciclo de gestão municipal 
também pode ser uma oportunidade para que as lideranças eleitas se destaquem na melhoria do 
ensino da matemática. A maioria dos adolescentes chega ao nono ano do ensino fundamental sem 
a proficiência necessária e marcada pela crença de que matemática é para poucos, para quem “tem 
o dom”. Sem dúvida, é preciso buscar ajuda nas outras esferas do governo, pois, com a escala, a 

êê
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS complexidade e o nível de desigualdades, o desafio educacional como esse não pode ser enfren-
tado isoladamente.

A colaboração entre municípios, Estados, a União e a sociedade civil é indispensável. Ao 
mesmo tempo, há transformações nas experiências de crianças e adolescentes que começam a 
partir do município. 

Dentro dessa interdependência, o compromisso das lideranças municipais escolhidas nessas 
eleições contém em si o potencial para mudar o cenário da educação pública torrense.

ÁGUAS CLARAS - Os moradores do bairro Águas Clara, enviaram correspondência para 
manifestar sugestões de melhorias para a localidade por parte da Prefeitura Municipal. Os mo-
radores reivindicam e querem ser ouvidos atentamente quanto as ações que ainda precisam 
ser realizadas pelo Poder Público. A principal cobrança da comunidade é o lazer, que hoje é 
improvisado. O pedido para se construir uma praça com parque infantil, academia ao ar livre, 
arborização e monitoramento já vem sendo cobrado, a bastante tempo. As coletas de lixo neste 
bairro ainda não acontecem diariamente, sendo recolhidos duas vezes por semana, mesmo assim 
tem dias que ficam sem a coleta, segundo os moradores isso tem prejudicado a comunidade. Foi 
solicitado ainda como prioridade a conclusão do asfalto na Estrada dos Cunhas e a instalação 
de mais bocas de lobo (para que no período chuvoso, a estrada não fique alagada). No setor da 
saúde, o atendimento pediátrico e geriatria também foi lembrado como prioritário no PSF.

FAXINAL - O bairro Faxinal, nas margens da Estrada do Mar, também reivindica a cons-
trução de uma praça equipada com parque infantil, mesas e bancos junto do Loteamento Nova 
Esperança. Pedem que um vereador faça a indicação à Prefeitura para estudos de viabilidade. “É 
uma demanda da população, que é carente de áreas de lazer que atendam a crianças e adultos. O 
objetivo da solicitação é oferecer um espaço de lazer que estimule a convivência entre as várias 
faixas etárias”, apontam moradores, sugerindo que a área a ser utilizada para a obra fica nos 
fundos do loteamento e esta disponível.

O setor do Esporte e Lazer também motivou uma solicitação dos moradores para a implanta-
ção de um projeto com espaço de ginástica, e talvez quadra de esportes, para os moradores das 
redondezas.
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Uma mulher de 27 anos foi 
presa na manhã de 20 de de-

zembro pelo crime de tortura 
de uma criança de 7 meses. A 

prisão ocorreu na cidade de 
Torres, para onde ela havia se 
deslocado com a filha.

O fato veio à tona, após a 
divulgação nas redes sociais 
de vídeo em que aparecem 
imagens de uma bebê de colo 
sendo agredida fisicamente.  
A Divisão Especial da Crian-
ça e do Adolescente (DECA), 
iniciou a apuração dos fatos e 
confirmou que a mulher que 
aparece na cena é a mãe da 
criança. Ela tem residência 
em Porto Alegre, capital gaú-
cha e também na cidade ca-
tarinense de Passo de Torres.

A agressora tem diversos 
registros, entre eles de crimes 
de estelionato, lesão corporal 
e violação de domicílio. Ela 
foi encaminhada ao sistema 
penitenciário, ficando à dis-
posição da Justiça. A bebê foi 
entregue ao Conselho Tutelar 
local.

SEGURANÇA

A Brigada Militar (BM), por 
meio do 2º BPAT, efetuou prisão 
e apreensão de arma em Torres 
na noite da terça-feira (07/01). A 
ação ocorreu durante patrulha-
mento no bairro Campo Bonito, 
após equipes da Força Tática re-
ceberam informações de que um 
homem, em uma motocicleta, 
portava uma arma. 

“O indivíduo foi localizado e, 

ao ser abordado, ele afirmou 
ter repassado a arma a um fun-
cionário de um estabelecimento 
comercial, onde ele havia esta-
cionado o seu veículo”, afirma a 
comunicação da BM. 

A partir de imagens de vide-
omonitoramento do estabeleci-
mento, a Brigada Militar consta-
tou que o homem repassou uma 
pequena bolsa a um funcionário 

do local. Feitas as averiguações 
cabíveis, foi localizada uma pis-
tola de calibre 9 milímetros, com 
um carregador estendido, con-
tendo cinco munições. 

O indivíduo que repassou a 
arma e o homem que a recebeu 
foram detidos. Além da arma, fo-
ram apreendidos pouco mais de 
R$ 2.000 e a motocicleta. (FONTE 
- Comunicação Social do 2º BPAT 

Brigada Militar realiza prisões em Torres por porte de arma e receptação

Arma, munições e drogas apreendidos em Passo de Torres 
- Em uma ação entre as Polícias Militares de Torres/RS e Passo 
de Torres/SC, uma arma, mais de 90 munições e drogas foram 
apreendidas na tarde desse sábado (21), em Passo de Torres. 
Um homem, já preso outras vezes, foi detido com buchas de co-
caína na cidade gaúcha, e informou ter mais materiais em sua 
casa, no município catarinense, onde cocaína e maconha foram 
apreendidas.

Homem tenta fugir da BM e é preso com drogas em Torres  - 
No dia 26 de dezembro, a Brigada Militar prendeu um homens 
por tráfico de drogas em Torres, municípios de atuação do 2° 
BPAT. O homem foi detido pelos policiais com cocaína e outras 
drogas escondidas em seus bolsos, após tentar fugir da aborda-
gem policial.

Preso após denúncia de violência doméstica NO Passo  - Na 
tarde de 31 de dezembro, um homem foi preso em caso de vio-
lência no bairro Xangri-lá, em Passo de Torres (SC). A Polícia Mi-
litar foi acionada e ouviu o relato da vítima, uma mulher de 34 
anos que disse que seu então companheiro (36 anos) tentou en-
forcá-la, mas ela conseguiu se defender utilizando uma vassou-
ra. A solicitou uma medida protetiva e manifestou interesse em 
representá-lo criminalmente. O agressor recebeu voz de prisão 
no local. Durante a ocorrência, a polícia verificou que o homem 
possuía um mandado de prisão em aberto por roubo.

CURTAS DE SEGURANÇA

Mulher FOI internada após levar dois tiros em Arroio do Sal; marido 
é suspeito e foi preso

Caso ocorreu na noite desta terça (07). Homem chegou a relatar a policiais que vítima havia sido atacada por ladrões

Uma mulher foi ferida a tiros 
na noite desta terça-feira (07) 
em Arroio do Sal. A Brigada Mili-
tar (BM) foi acionada inicialmen-
te para atender a uma ocorrên-
cia de roubo a pedestre, mas, 
ao chegar ao local, descobriu 
tratar-se de uma tentativa de 
feminicídio cometido pelo com-
panheiro dela.

A vítima foi atingida por dois 

disparos de arma de fogo no 
abdômen. O crime ocorreu na 
Avenida Interpraias Sul, no bal-
neário Bom Jesus. No local, os 
policiais ouviram a versão con-
tada pelo esposo da vítima. Ele 
relatou que a esposa teria sido 
vítima de roubo e que os tiros 
teriam sido disparados por cri-
minosos.

Os policiais desconfiaram do 

relato do homem, que estava 
sob efeito de álcool e drogas, 
segundo informações. Com ele 
os PMs localizaram um revólver 
calibre 32 com munições defla-
gradas.

A mulher, que tem 61 anos, 
foi socorrida pelo Serviço de 
Atendimento Móvel de Urgên-
cia (SAMU) e encaminhada ao 
Hospital de Torres, onde foi sub-

metida a uma cirurgia  (e vinha 
apresentando melhora até a 
quarta-feira, 08). “Vamos tentar 
contatá-la para ver o que efeti-
vamente aconteceu”, comentou 
o delegado em conversa com a 
reportagem do portal Litoral na 
Rede, na manhã desta segunda-
-feira(08).

Koehler também revelou que 
ambos são de Porto Alegre e que 

o suspeito de ter cometido o cri-
me não estava em condições de 
prestar depoimento à delegada 
que atendia o plantão da DP. O 
homem de 47 anos foi preso em 
flagrante por tentativa de femi-
nicídio. Rle possui antecedentes 
por crimes como ameaça, lesão 
corporal e também é suspeito 
de abuso sexual contra uma me-
nor. (Fonte: Litoral na Rede)

Homem baleado por arma de fogo localizado morto em Arroio do Sal
Na manhã de 1° de janei-

ro, um homem foi localizado 
sem vida no Balneário São 
Pedro, em Arroio do Sal. Con-
forme a Brigada Militar (BM), 

no corpo do indivíduo havia 
marca de disparo de arma de 
fogo, na região do tórax.

Segundo noticiado no site 
Litoral na Rede, um popular 

localizou a vítima caída no 
chão, na Av. Francisco da Sil-
va Matos, e acionou os poli-
ciais.

A Polícia Civil e o Instituto 

Geral de Perícias realizaram 
o levantamento da área iso-
lada por policiais militares do 
2° Batalhão de Policiamento 
em Áres Turísticas (2° BPAT).

A vítima tinha 54 anos. O 
nome não foi divulgado, mas 
as informações preliminares 
davam conta que ele possuía 
antecedentes criminais.

Presa em Torres mulher 
que agrediu criança de 7 meses 
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O trágico acontecimento ocor-
rido em Torres no dia 23 de de-
zembro e que ganhou repercussão 
nacional segue sendo investigado 
pelas autoridades, que buscam 

esclarecer os fatos relacionados 
ao envenenamento por arsênio 
após o consumo de um bolo. Na-
quele dia, sete pessoas de uma 
mesma família estavam reunidas 

para um café da tarde e acabaram 
passando mal depois de ingerirem 
o bolo – feito por uma das parti-
cipantes da confraternização. Três 
delas não resistiram. 

CASO DO BOLO ENVENENADO EM TORRES
 Tragédia familiar segue sob investigação

Homem é assaltado por dupla armada em motocicleta no Passo de Torres
Na noite de 2 de janeiro de 

2025, por volta das 20h30, no 
bairro Alto Feliz, em Passo de Tor-
res, um homem de 46 anos rela-
tou à Polícia Militar ter sido vítima 

de um assalto à mão armada.
Segundo o relato da vítima, ele 

foi abordado por dois homens em 
uma motocicleta escura enquanto 
retornava ao local onde havia dei-

xado seu veículo minutos antes. A 
dupla, aparentemente portando 
uma arma de fogo, utilizou grave 
ameaça para exigir que o homem 
entregasse seus pertences.

O homem entregou um celular 
Samsung Galaxy A31 e R$ 40 em 
dinheiro. Após o roubo, os suspei-
tos ordenaram que ele deixasse o 
local imediatamente.

A polícia foi acionada e regis-
trou a ocorrência. As autoridades 
estavam investigando o caso para 
identificar e localizar os crimino-
sos.

BM prende homem por importunação sexual de criança e disparo de arma de fogo em Arroio do Sal
A Brigada Militar (BM) prendeu 

um homem por importunação se-
xual e disparos de arma de fogo 
na noite de quinta-feira (26), em 
Arroio do Sal. A prisão ocorreu no 
Balneário Atlântico.

A vítima da importunação é 

uma menina de 11 anos de idade. 
A criança e familiares relataram aos 
policiais militares que o homem a 
convidou para ir até sua casa para 
"fazer coisas diferentes", o que ela 
não aceitou. Além disso, tocou no 
seio e tentou encostar na genitália 

da menina, que fugiu do local. 
Logo depois, a menina avisou sua 

mães sobre o que havia ocorrido, e 
a mulher foi questionar o autor da 
importunação sexual. Inicialmente, 
o homem ameaçou os familiares da 
vítima e deixou o local. No entanto, 

segundo o relato prestado à BM o 
suspeito teria retornado em uma 
bicicleta, com uma arma de fogo e 
fazendo disparos para o alto e em 
direção aos familiares da criança. 
Não houve feridos. Com isso, as ví-
timas chamaram a Brigada Militar.

Na ação, os policiais localizaram 
a residência do suspeito e o prende-
ram pelos crimes de importunação 
sexual e disparo de arma de fogo. 
Também recolheram a bicicleta que 
ele usava e um coldre de revólver. A 
arma não foi encontrada.

Três pessoas de uma mesma família morreram após consumir bolo com veneno arsênio (foto) em confraternização familiar no dia 
23 de dezembro. Nora da mulher que fez o bolo foi presa como suspeita. Corpo do sogro da suspeita – morto em setembro após 

intoxicação alimentar – passou por exumação após suspeita de envenenamento

Bolo que teria causado envenenamento 
(Foto: Divulgação/Polícia Civil)

Detalhes do caso
O bolo foi consumido no dia 23 de 

dezembro, em um apartamento loca-
lizado na região central de Torres, por 
volta das 18h, durante uma confrater-
nização familiar, em que estavam reu-
nidas sete pessoas. 

Minutos depois, as seis pessoas 
que ingeriram o alimento começaram 
a passar mal, os sintomas incluíam 
vômitos, diarréia e dores no corpo. 
Maida Berenice Flores da Silva, de 58 
anos, morreu na madrugada de 24 de 
dezembro, no pronto-atendimento do 
Hospital Nossa Senhora dos Navegan-
tes. O marido dela, 60 anos, recebeu 
alta após o atendimento médico. Ao 
longo do mesmo dia, morreram Neu-
za Denize Silva dos anjos, 65 anos, e a 
filha dela, Tatiana Denize Silva dos An-
jos, 47 anos. 

A criança de 10 anos, que também 
havia comido o bolo, recebeu alta no 
dia 03 de janeiro. O pequeno chegou 
a escrever uma carta em que pedia 
orações por ele e pelas vítimas que 
morreram. Zeli dos Anjos, de 60 anos, 
responsável pelo preparo do bolo, re-
cebeu alta da UTI e foi transferida para 
um leito. O quadro de saúde dela era 
considerado estável na quinta (09). Ela 
é a irmã de Maida e Neuza, vítimas que 
não resistiram. 

Exames detectaram a presença de 
arsênio no sangue dos sobreviventes 
e no corpo de uma das vítimas fatais. 
A Polícia Civil chegou a tratar o caso 
como homicídio doloso, por conside-
rar que a substância, que não tem cor 
nem cheiro, pudesse ter sido utiliza-
da por engano por Zeli no preparo do 

alimento. Mas a tese foi descartada 
após o Instituto-Geral de Perícias (IGP) 
apontar a presença de altas doses do 
veneno na farinha do bolo. 

O produto venenoso foi encontrado 
em Arroio do Sal, na semana passada, 
durante buscas na casa da mulher que 
fez o doce (e o levou para Torres). Os 
investigadores agora tentam determi-
nar como e há quanto tempo o item 
estava ali.

No domingo, uma mulher foi pre-
sa temporariamente como suspeita. 
Trata-se de Deise Moura dos Anjos, 42 
anos, nora de Zeli. Segundo a apuração 
policial, a investigada tinha desavenças 
com a sogra. As investigações aponta-
ram que Deise Moura dos Anjos havia 
realizado pesquisas sobre arsênio na 
internet. A suspeita é investigada por 

triplo homicídio duplamente qualifica-
do por motivo fútil e com emprego de 

veneno e tripla tentativa de homicídio 
duplamente qualificada. 

Defesa da suspeita nega envenenamento de bolo 
Deise Moura dos Anjos, 42 anos, 

nega ter envenenado o bolo que 
levou três pessoas à morte em Tor-
res. A informação foi repassada na 
terça-feira (07) por Cassyus Pontes, 
advogado da suspeita. O comunica-
do ocorreu um dia após a audiência 
de custódia que definiu a perma-
nência dela por 30 dias no sistema 
prisional.

Cassyus Pontes destaca o que 
considera ser pontos sem nexo na 
apuração policial. Conforme a inves-
tigação, o veneno estava na farinha 
do bolo, apreendida na casa de Zeli 
Teresinha Silva dos Anjos, 61 anos, 
sogra de Deise. O advogado explica 
que, mesmo após a apreensão, não 
surgiram elementos que liguem o 
produto com a suspeita.

“Os apontamentos são todos mui-
to preliminares. Faltam perguntas a 
serem respondidas. Por exemplo, 
qual o nexo causal do veneno com a 
Deise? Não há explicação de como a 
farinha foi parar na casa de Zeli, nem 
onde ou como foi adquirida. Esses 
são questionamentos mínimos para 
indicar a autoria dos fatos. Contudo, 
ao invés disso, tudo o que temos são 

os relatos de alguns familiares e uma 
suposta extração de dados de um ce-
lular”, avaliou o jurista.

Pontes também diz que não teve 
acesso ao inquérito completo, adi-
cionando que Deise assumiu uma 
postura colaborativa desde o início 
da investigação. Ela teria, inclusive, 
mencionado as divergências que ti-
nha com a sogra em um depoimen-

to antes de ser presa. A Polícia Civil 
considera que uma briga entre as 
duas, há 20 anos, teria motivado o 
crime.

“Deise nunca escondeu que teve 
desentendimentos com a sogra. Ela 
já havia mencionado o fato para a 
Polícia Civil, em depoimento. Enca-
rei com surpresa o pedido de prisão 
temporária”, disse Cassyus Pontes.

Exumação do Corpo do Sogro
Além disso, a Polícia Civil aguar-

da o resultado da exumação do 
corpo de Paulo Luiz dos Anjos, 
marido de Zeli (mulher que fez o 
bolo e sogro da principal suspei-
ta). Paulo morreu em setembro de 
2024, em Canoas. As autoridades 
suspeitam que ele tenha sido víti-

ma de envenenamento – hipótese 
levantada após o caso do bolo co-
meçar a ser apurado.

A perícia agora busca vestígios 
de arsênio no corpo, mesma subs-
tância detectada nas vítimas do 
episódio ocorrido durante o Natal. 
A suspeita Deise Moura dos Anjos 

também levou bananas e leite em 
pó para a casa dos sogros, em se-
tembro. Dois dias após, Zeli e seu 
marido passaram mal, sendo que 
Paulo faleceu devido à intoxicação 
alimentar, de acordo com depoi-
mentos colhidos pela Polícia Civil. 

A exumação do Corpo de Paulo 

aconteceu na quarta feira (8) e o 
resultado deverá sair nos próxi-
mos dias.

Até a noite desta quinta (09), 
as investigações ainda buscam 
respostas para questões essen-
ciais:

• Como e quando a farinha con-
taminada chegou à casa de Zeli?

• Existe ligação entre o enve-
nenamento do bolo e a morte de 
Paulo Luiz?

• Quais outros elementos po-
dem comprovar ou descartar a 
participação de Deise no crime?
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Fabiana Leffa assume e torna-se a primeira 
prefeita eleita da história de Três Cachoeiras
Fabiana Leffa tomou posse do 

cargo de prefeita de Três Cachoeiras 
nesta quarta-feira (1°). A ex-secretária 
de Educação entra para a história do 
município, sendo a primeira mulher a 
chefiar o executivo. Ela foi eleita com 
3.812 votos com Cleber Costa (Pitu-
ba), como vice.

Fabiana é professora e em sua tra-
jetória política traz quatro mandatos 

como vereadora de Três Cachoeiras, 
além de titular da pasta da Educação 
durante os dois governos do prefeito 
Ratinho, desde 2017.  Mesmo sob o 
comando do ex-prefeito Flávio Raup 
Lippert (Ratinho), a prefeitura de Três 
Cachoeiras já tinha uma gestão majori-
tariamente feminina no secretariado.

"Assumir esse papel é uma respon-
sabilidade ainda maior pelo fato histó-

rico e para combater o preconceito. A 
missão é honrar a confiança que cada 
eleitor depositou em nós. É o momen-
to de mostrar que, com competência 
e dedicação, podemos seguir trans-
formando nossa cidade em um lugar 
de mais oportunidades e qualidade 
de vida para todos", afirmou a nova 
prefeita.

A cerimônia, que também empos-
sou os vereadores eleitos, foi reali-
zada no ginásio da Escola José Felipe 
Schaeffer e contou com a presença de 
autoridades locais, lideranças regio-
nais e a comunidade.

 PREFEITA DE TRÊS CACHOEIRAS - 
Fabiana (PP): eleita com 3.812 votos, 
56,14% dos votos válidos

Três Cachoeiras (RS): veja os vere-
adores eleitos

Gilcinara Gil (PP) - 909 votos - 
13,38%/ Albaniza Valim (PP) - 474 
votos - 6,98%/  Jonas Machado (PP) 
- 463 votos - 6,81%/ Lucas Abel (PP) 
- 454 votos - 6,68%/ Marcelo Paulart 

(PP) - 450 votos - 6,62%/ Rosane Go-
dinho (MDB) - 423 votos - 6,23%/ An-
tônio Oliveira (PP) - 376 votos - 5,53%/ 
Zé Preto (PP) - 339 votos - 4,99%/ Gian 
(MDB) - 337 votos - 4,96%

Posse dos eleitos marca o início de novo ciclo 
administrativo em Arroio do Sal

Na noite desta quarta-feira (1º de 
janeiro), ocorreu a cerimônia de posse 
dos eleitos para os cargos de prefeito, 
vice-prefeito e vereadores de Arroio 
do Sal. O evento foi realizado na Socie-
dade Amigos de Arroio do Sal e reuniu 
autoridades, familiares, e membros 
da comunidade local.

O novo prefeito Luciano Pinto 
(Rep), e o vice-prefeito Valdir Cenci, 
assumiram seus respectivos cargos 
comprometendo-se a conduzir o mu-
nicípio “com transparência, responsa-
bilidade e foco no desenvolvimento 
sustentável e na qualidade de vida da 

população”.
O evento foi marcado por discursos 

emocionados e pela reafirmação do 
compromisso dos eleitos em traba-
lhar pelo bem-estar da população de 
Arroio do Sal. A cerimônia encerrou-
-se com votos de sucesso e prosperi-
dade para a nova gestão.

Matheus Coelho será o Presidente 
da Câmara em 2025

Na mesma solenidade, os integran-
tes da nova Mesa Diretora da Câmara 
de Vereadores também tomaram pos-

se. A composição da Mesa Diretora 
para o ano 2025 foi definida, ficando 
da seguinte forma: Mateus Coelho Ri-
beiro(Republicanos) como presidente, 
Vera Rejane Braga dos Santos (PSD)
como vice-presidente, Jonatan Batista 
(Republicanos) como primeiro secre-
tário e o segundo secretário Marcos 
Antônio Cardoso da Cunha (PP).

Os vereadores eleitos reforçaram 
seu compromisso com o diálogo e a 
colaboração com o Executivo, desta-
cando a importância de uma gestão 
integrada para atender às necessida-
des do município.

Valmir Rodrigues e Mateus Porto tomam posse 
em Passo de Torres para gestão 2025-2028

Valmir Rodrigues foi ofi-
cialmente empossado para 
seu segundo mandato como 
prefeito de Passo de Torres 
em 1° de janeiro. Ao seu lado, 
Mateus Porto assumiu como 
vice-prefeito, marcando o iní-
cio de uma nova etapa para 
o município. A cerimônia foi 
realizada no salão da Comu-

nidade de Curralinhos e tam-
bém empossou os vereadores 
eleitos.

Em seu discurso, Valmir 
agradeceu à população pela 
confiança renovada (após sua 
reeleição em 2024) e desta-
cou os avanços realizados 
durante o primeiro mandato. 
“Passo de Torres passou por 

transformações significativas 
nos últimos anos e vamos se-
guir trabalhando ainda mais, 
tratando os recursos públicos 
com respeito e estratégia,” de-
clarou o prefeito. O vice-pre-
feito Mateus Porto reforçou 
sua dedicação ao município e 
enfatizou o papel de proximi-
dade com a comunidade

Revisão do Plano Diretor e Plano de Mobilidade 
Urbana entregues a municipalidade de Arroio do Sal
No dia 27 de dezembro, foi en-

tregue a revisão do Plano Diretor 
e do Plano de Mobilidade Urba-
na para a municipalidade de Ar-
roio do Sal. A iniciativa foi condu-
zida pela Universidade de Caxias 
do Sul (UCS), que apresentou as 

atualizações e propostas durante 
um evento.

O Plano Diretor revisado visa 
orientar o crescimento ordenado 
da cidade, garantindo que o de-
senvolvimento urbanístico esteja 
alinhado com as necessidades da 

população e com as característi-
cas ambientais locais. Já o Plano 
de Mobilidade Urbana propõe 
soluções para melhorar o trans-
porte e o deslocamento dentro 
do município, priorizando a aces-
sibilidade, a sustentabilidade e a 

integração dos diversos meios de 
transporte.

“A entrega marca um passo 
importante no planejamento es-
tratégico da cidade, promovendo 
diretrizes que beneficiam tanto 
os moradores quanto os visitan-

tes”, destaca a comunicação da 
Prefeitura de Arroio do Sal. O 
projeto ainda precisa ser apro-
vado pela Câmara de Vereadores 
de Arroio do Sal – onde audiên-
cias públicas sobre o tema já fo-
ram realizadas.
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Reorganização marca a primeira semana do novo 
governo de Arroio do Sal

Fonte: Jornalista Luciano Costa
(Assessoria de Luciano Pinto)

O início do terceiro mandato de 
Luciano Pinto como prefeito da cida-
de de Arroio do Sal (após ter sido pre-
feito entre 2009 e 2016) foi marcado 

por reuniões de planejamento, orga-
nização e planos de ação em todos os 
níveis. É que o início de um mandato 
exige novas diretrizes e orientações 
em todos as áreas de governo. "Esta-
mos em meio a temporada de verão, 
um desafio a mais nesse momento. 

Precisamos fazer com que o veranista 
tenha a melhor experiência em nos-
sa cidade, e que o morador seja bem 
atendido", ressaltou Luciano Pinto.

Recolhimento do lixo, 
iluminação e turismo  

A secretaria de obras foi a mais 
mobilizada nesses primeiros dias, 
buscando recolher o lixo "inservível", 
apoiando a manutenção da ilumina-
ção em diversos pontos da cidade. Na 
segunda-feira, dia 6, o prefeito ainda 
teve um encontro com outros prefei-
tos da região em Itati, onde aconte-
ceu a palestra: “Os 10 Passos da Go-
vernança”, apresentada pelo ministro 
do TCU, Augusto Nardes.

Na quarta-feira, dia 8, Luciano Pin-

to recebeu em seu gabinete, a dire-
tora-presidente da CORSAN/AEGEA, 
Samanta Takimi, além de represen-
tantes da empresa. Foram tratados 
diversos assuntos relacionados a 
cidade, como saneamento básico, 
abastecimento de água e ações de 
parceria com o turismo. Ainda na 
quarta, o prefeito concedeu entre-
vista para reportagem da RBS TV que 
esteve na cidade para falar sobre a 
eventual vinda do Porto Meridional 
para a cidade. 

Na área do turismo, os primeiros 
shows acontecem neste final de se-
mana. No sábado, 18h, no Quiosque 
do Turismo, tem a apresentação do 
DJ caxiense Guz Zanotto. Um pouco 
mais tarde, em frente a SAAB, em 
Areias Brancas, às 21h, acontece o 

show do Grupo Sambêra que abre a 
apresentação do Grupo Sanfonaço. 
Todos os eventos serão gratuitos e 
abertos ao público.

Reorganização busca 
priorizar eficiência

Em meio a todas as demandas, o 
novo prefeito e sua equipe indicam 
que estão mobilizados em reorga-
nizar pessoas e processos, com o 
objetivo principal de “otimizar re-
cursos humanos e tecnológicos, bus-
cando trazer mais eficiência para o 
cidadão”, destacou Luciano Pinto. O 
prefeito ressalta ainda a importância 
do recolhimento de IPTU para os pro-
jetos, que deverão ser iniciados em 
2025 em todas as áreas. 

Cerimônia marcou entrega do novo prédio da Câmara de Vereadores de Arroio do Sal
No último dia de 2024 (31/12), 

ocorreu a cerimônia de entrega 
da nova Casa Legislativa de Arroio 
do Sal. A obra, iniciada em 2023, 
foi idealizada durante a gestão do 
vereador Diego Freitas de Qua-
dros. Localizado na Avenida Du-
que de Caxias, nº 1129, no Bairro 
Quatro Lagos, o novo prédio traz 
uma significativa economia para o 
município, como ressaltou a Rádio 
Tupancy. “Com uma sede própria, 
a Câmara Municipal deixará de 
gastar cerca de R$ 6 mil mensais 
com aluguel, o que representa uma 
economia anual de R$ 72 mil, valor 
que poderá ser redirecionado para 

outros projetos importantes para a 
cidade”.

A cerimônia de entrega desta-
cou os avanços para os vereadores 
e para a comunidade, embora o 
prédio ainda dependa de ajustes 

finais e da aquisição de nova mo-
bília. A previsão é de que os vere-
adores eleitos comecem a utilizar 
o espaço no segundo semestre de 
2025. Com informações e fotos de 
Rádio Tupancy (arroio do Sal)

Prefeitura de Passo de Torres faz balanço de ações e melhorias para receber turistas na alta temporada 
A Prefeitura de Passo de Torres 

compartilhou na terça-feira (07) um 
balanço com uma série de medidas 
e melhorias na infraestrutura para 

atender à alta de-
manda de turistas 
durante a tempora-
da de verão. “Com 
foco em segurança, 
acessibilidade e con-
forto, diversas ações 
foram implementa-
das para aprimorar a 
experiência dos visi-
tantes nas praias do 
município”, destaca 
a comunicação da 

Prefeitura de Passo de Torres.
Banheiros químicos foram insta-

lados em pontos estratégicos das 
principais praias, como Praia dos 
Molhes, Barra Velha, Mira Torres, 
Praia Ribeiro, Bellatorres, Rosa do 
Mar e Tapera.

O município ampliou o número 
de postos de guarda-vidas, totali-
zando 11 unidades, sendo uma na 
Tapera, e outras distribuídas nas 
principais praias. A equipe de 50 
guarda-vidas civis será coordenada 
por quatro militares e atuará dia-
riamente das 8h às 20h. Entre os 

novos postos, destacam-se a inclu-
são de um contêiner em Bellatorres 
e o novo posto na praia Porto de 
Sol.“Para reforçar as operações de 
segurança, a prefeitura também 
disponibilizou equipamentos de 
ponta, como uma moto aquática 
(jet ski), um quadriciclo e uma ca-
mionete 4x4, assegurando agilida-
de em situações de emergência”, 
afirma a comunicação da Prefeitu-
ra.

Melhorias na infraestrutura
Além disso, a comunicação da 

Prefeitura de Passo de Torres res-
salta que a Avenida Beira-Mar, no 
trecho entre o bairro Passargada e 
Barra Velha, passou por desobstru-
ção, facilitando o fluxo de veículos e 
o acesso às praias. “Todas as passa-
relas e decks do município recebe-
ram manutenção, garantindo maior 
segurança e acessibilidade aos fre-
quentadores. Com as melhorias, a 
expectativa é de que a temporada 
2024-2025 seja um sucesso, for-
talecendo a imagem de Passo de 
Torres como um dos destinos mais 
procurados na região”.

Vereadores da atual legislatura e eleitos no pleito de 2024, junta-
mente com o agora ex-prefeito Bolão e seu ex-vice José Diego Martins. 

Prefeita Fabiana Leffa realiza primeira reunião com 
novo secretariado de Três Cachoeiras

A prefeita de Três Cachoei-
ras, Fabiana Leffa, realizou a 
primeira reunião com o novo 
secretariado nesta terça-feira 
(7). Durante o encontro, Fabia-
na destacou a importância do 
trabalho em equipe e do alinha-
mento estratégico para atender 
às demandas da população.

Na ocasião, foram apre-
sentadas as metas prioritárias 
para os primeiros 100 dias de 
governo. "Cada secretaria tem 
um papel fundamental para o 
desenvolvimento do município. 
Nosso compromisso é com uma 

gestão eficiente, transparente e 
próxima dos cidadãos", afirmou 
a prefeita.  

A prefeita reforçou a neces-
sidade de diálogo contínuo e de 
um atendimento humanizado 

como marcas de sua adminis-
tração. Os secretários também 
tiveram a oportunidade de com-
partilhar sugestões e traçar es-
tratégias conjuntas para superar 
os desafios do município.
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres

ATA DA 1ª SESSÃO SOLENE DE POSSE DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES, REALIZADA EM 1º-01-2025 – POSSE DOS 
VEREADORES, PREFEITO E VICE-PREFEITO, ELEITOS EM 06 DE OUTUBRO DE 2024.

Ao primeiro (1º) dia do mês de janeiro do ano de dois mil e vinte e cinco (2025), às dezes-
seis (16) horas, realizou-se a Primeira Sessão Solene de Posse do Primeiro (1º) Período 
Legislativo da Décima Nona (19ª) Legislatura da Câmara Municipal de Torres, para Posse 
dos Vereadores, Prefeito e Vice-Prefeito eleitos em 06 de outubro de 2024, e Eleição da 
Mesa Diretora para o Primeiro 1º Período Legislativo, Exercício 2025. Dando início a 
solenidade procedeu-se a chamada da Mesa Provisória, assumindo como Presidente Pro-
visório o Vereador Antenor Justo Behncker, de acordo com o art. 5º, caput, do Regimento 
Interno, e secretaria, os vereadores Moisés Trisch, Carla Rodrigues Daitx e Deise Scheffer 
Clezar, nos termos do art. 5º, parágrafo único, I, do Regimento Interno. O senhor Presi-
dente Provisório deu abertura a Sessão Solene e convidou a todos para, de pé, acompanhar 
o Hino Nacional. Em seguida, procedeu-se a chamada nominal dos demais vereadores: 
Carlos Alberto da Silva Jacques, Cláudio da Silva de Freitas, Dilson Mauro Jardim Bo-
aventura, Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, Igor dos Santos Bereta, José Ricardo Ribeiro 
Milanez, Luciano de Matos Raupp, Rafael da Silveira Elias e Rogério Evaldt Jacob. A 
seguir, passou-se a posse dos vereadores, que prestaram o seguinte compromisso de pos-
se: “PROMETO EXERCER, COM DEDICAÇÃO E LEALDADE O MEU MANDATO, 
RESPEITANDO A LEI E PROMOVENDO O BEM ESTAR DO MUNICÍPIO”. Logo, o 
Presidente da Mesa declarou-os empossados, solicitando a assinatura do termo de posse. 
Na sequência, procedeu-se a eleição da Mesa Diretora, para o 1º Período Legislativo, da 
19ª Legislatura, nos termos do art. 7º do Regimento Interno, abrindo-se o prazo de quinze 
minutos para apresentação das chapas. Foram apresentadas as seguintes chapas: CHAPA 
nº 01, composta pelos vereadores: Igor dos Santos Bereta, para Presidente; Rogério Eval-
dt Jacob, para Vice-Presidente; Moisés Trisch, para 1º Secretário, e Luciano de Matos 
Raupp, para 2º Secretário; CHAPA nº 02, composta pelos vereadores: Carla Rodrigues 
Daitx, para Presidente; Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, para Vice-Presidente; Cláudio da 

Silva de Freitas, para 1º Secretário, e José Ricardo Ribeiro Milanez, para 2º Secretário. 
Neste momento, o Vereador Igor apresentou impugnação à Chapa nº 02 por não ter respei-
tado a proporcionalidade partidária, solicitando que tal fato fosse registrado em ata. Pro-
cedendo a votação pública e nominal, foi eleita, por maioria dos votos (07X06), a Mesa 
Diretora composta pela Chapa nº 01, sendo sete votos favoráveis dos vereadores Antenor 
Justo Behncker, Dilson Mauro Jardim Boaventura, Igor dos Santos Bereta, Luciano de 
Matos Raupp, Moisés Trisch, Rafael da Silveira Elias e Rogério Evaldt Jacob, e seis 
votos contrários dos vereadores Carla Rodrigues Daitx, Carlos Alberto da Silva Jacques, 
Cláudio da Silva de Freitas, Deise Scheffer Clezar, Gibraltar Pedro Cipriano Vidal e José 
Ricardo Ribeiro Milanez. Assim, foi imediatamente empossada a nova Mesa Diretora. 
Em seguida foram chamados o senhor Delci Behenck Dimer e o senhor André Leandro 
Pozzi Rodrigues, Prefeito e Vice-Prefeito eleitos, respectivamente, para entrega, à Mesa 
Diretora, de seus Diplomas e Declaração de Bens, prestando o seguinte compromisso 
legal: “PROMETO EXERCER, COM DEDICAÇÃO E LEALDADE O MEU MANDA-
TO, RESPEITANDO A LEI E PROMOVENDO O BEM ESTAR DO MUNICÍPIO”. O 
Presidente da Mesa declarou-os empossados, solicitando, em seguida, a assinatura do 
termo de posse. Dando continuidade a solenidade, o senhor Presidente coloca a palavra 
a disposição dos vereadores, Prefeito e Vice-Prefeito empossados, que, na oportunidade 
prestaram seus agradecimentos. Finalizando o senhor Presidente agradeceu a presença 
de todos e convidou-os para, de pé, acompanharem o Hino Riograndense. Nada mais 
havendo a tratar, foi encerrada a sessão, da qual foi lavrada a presente Ata, que depois de 
discutida e aprovada será assinada pelo Presidente e Secretário.

 Presidente Secretário

GERAL 

Em meio aos dias de maior mo-
vimento na região, vídeos, fotos e 
relatos feitos próximo à ponte pênsil 
sobre o Rio Mampituba – que faz a 
travessia entre Torres (RS), e Passo 
de Torres (SC) - revelam que o limite 
máximo de 10 pedestres atravessan-
do simultaneamente a estrutura está 
sendo descumprido. O fato ocorre 
apesar das placas de alerta instaladas 
na entrada da rampa de acesso e na 
parte superior da travessia (Alertan-
do ao limite de 10 pessoas adultas 
por vez).

Em um vídeo compartilhado pelo 
Instagram Torrica Mil Grau no dia 30 
de dezembro, percebe-se que o limite 
estipulado chegou a ser ultrapassa-
do em mais de 100%, com mais de 
20 pessoas atravessando ao mesmo 
tempo. Outras vezes em horários de 
maior movimento, como nos finais de 
semana e no período da noite, mais 
pessoas que o estipulado realizaram 
a travessia simultaneamente.

A ponte pênsil foi recentemente 
reconstruída após desabar no Carna-
val de 2023. O incidente causou uma 

morte e deixou dezenas de feridos. A 
estrutura foi reinaugurada em junho 
deste ano e teve a capacidade de tra-
vessia reduzida. Porém, mesmo com 
a recuperação da estrutura, o Gabine-
te de Assessoramento Técnico (GAT) 
do MP emitiu parecer pela limitação 
do tráfego de pessoas – que foi redu-
zido de 20 para 10 pessoas ao mesmo 
tempo. Além de limitar o fluxo, tam-
bém instituiu a interdição parcial no 
Natal, Ano Novo, Carnaval e festa de 
Nossa Senhora dos Navegantes (datas 
festivas de grande movimento).

Pedestres vêm descumprindo limite de fluxo 
da ponte pênsil entre Torres e Passo de Torres

imagem da ponte superlotada em 30 de dezembro 

A Patrulha Ambiental da Brigada 
Militar (Patram) de Torres realizou a 
prisão de um homem, morador do 
município, por maus-tratos a animais. 
Após denúncias e vídeos enviados 
aos policiais, o suspeito foi detido na 
noite de 19 de dezembro na residên-

cia em que mora, no bairro Vila São 
João. Ele teria torturado até a morte 
o próprio cão.

Vídeos e imagens capturadas de 
forma anônima mostram o momento 
em que o responsável pelo imóvel, de 
43 anos, usa um pedaço de pau para 

bater no animal, com baixo peso e já 
muito debilitado. O cachorro estaria 
amarrado em uma árvore há ao me-
nos três dias antes de ter a vida tirada, 
segundo testemunhas.

Após receber as imagens, que te-
riam sido captadas no último domin-

go, uma guarnição da Patram passou 
a fazer buscas no endereço do suspei-
to até localizá-lo na noite de ontem. 
Após receber voz de prisão, o homem 
foi detido, porém liberado horas de-
pois, uma vez que não há registro de 
flagrante.

Vizinhos, que preferem não ter a 
identidade divulgada, afirmam que 
esta não seria a primeira vez em que 
ocorre a morte de animais no local 
por espancamento. A investigação 
deve determinar a veracidade dos 
fatos.

Suspeito de matar próprio cão a pauladas em Torres foi preso, mas liberado pouco depois

FONTE – Centro Ecológico
_____________________

Desde o início de dezembro, fa-
mílias agricultoras do interior de 
Morrinhos do Sul e de Torres vêm 
observando anormalidades no de-
senvolvimento das plantas. São folhas 
amareladas, disformes, queimadas, 
paralisação do crescimento e outros 
sintomas associados à deriva de agro-

tóxicos.  Culturas como moranga e to-
mate-cereja estão sendo afetadas.

O problema até agora preocupava 
fruticultores, olivicultores e assen-
tamentos do Movimento dos Traba-
lhadores e Trabalhadores Rurais Sem 
Terra (MST) em outras regiões do Rio 
Grande do Sul. No Litoral Norte, pelo 
menos entre os grupos de produção 
agroecológica, é a primeira vez que 
tantos casos são relatados em tão cur-

to espaço de tempo.
“Tivemos nossa área de produção 

afetada por conta da deriva de herbi-
cida aplicado com drone nas lavouras 
de arroz. Relata um agricultor de Tor-
res que teve toda a produção atingida, 
com prejuízo financeiro e contamina-
ção da área produtiva.

A Secretaria da Agricultura, Pecuá-
ria, Produção Sustentável e Irrigação 
do Rio Grande do Sul, por meio do site:  

https://www.agricultura.
rs.gov.br/canais-para-de-
nuncia-de-deriva-do-2-4-d 
- orienta como agriculto-
res e agricultoras podem 
denunciar problemas com 
herbicidas hormonais.  para 
o e-mail denunciahormo-
nais@agricultura.rs.gov.br 
ou para o WhatsApp, (51) 
98412-9961.  

Deriva de agrotóxico afeta produção orgânica na região de Torres, relatam agricultores

Folha de moranga, cuja plantação teria 
sido atingida pela deriva de agrotóxicos
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Na segunda-feira (06 
de janeiro), o novo prefei-
to de Torres, Delci Dimer, 
acompanhou os servidores 
da Secretaria de Obras e 
Serviços Públicos na con-
tinuidade dos serviços de 
limpeza e manutenção das 
áreas rurais e urbanas. A 
equipe intensificou os tra-
balhos de recolhimento de 
móveis, entulho e galhos, 
utilizando duas máquinas 

e duas retroescavadeiras, 
para garantir a limpeza e 
organização dos espaços 
públicos.

 Além disso, conforme a 
comunicação da municipa-
lidade, o foco da ação se es-
tendeu às estradas de chão 
nas comunidades da Vila 
São João, Campo Bonito e 
Centenário, onde as equi-
pes realizaram patrolamen-
to das vias, melhorando as 

condições de tráfego e faci-
litando o acesso dos mora-
dores e produtores locais. 

“A prefeitura segue com 
sua agenda de limpeza e 
recuperação das vias pú-
blicas, com a expectativa 
de que as intervenções tra-
gam mais conforto e segu-
rança aos moradores de to-
das as regiões da cidade”, 
conclui a comunicação da 
Prefeitura de Torres.

Secretaria de Obras efetuando limpeza e 
manutenção em estradas rurais e urbanas de Torres

O prefeito Delci Dimer 
recebeu na tarde de quin-
ta-feira (09 de janeiro), a 
visita da deputada federal 
Denise Pessôa, que trouxe 
uma emenda parlamen-
tar de R$ 200 mil para a 
Casa Abrigo Estrela Guia, 
de Torres. A Casa de Aco-

lhimento abriga crianças 
e adolescentes de toda 
as cidades da comarca de 
Torres, com idade entre 0 
e 17 anos e 11 meses, que 
estejam em situação de 
risco pessoal e social. 

Na ocasião, prefeito 
e deputada discutiram 

sobre diversos assuntos 
relacionados ao desen-
volvimento do município, 
como projetos sociais, in-
fraestrutura, saúde e edu-
cação. O vereador Moisés 
Trisch acompanhou a De-
nise Pessôa na agenda do 
gabinete.

Deputada destina emenda de R$200 
mil para Casa Abrigo de Torres

A Prefeitura de Passo 
de Torres recebeu um 
novo ônibus destinado 
ao transporte escolar, na 
segunda-feira (6). O veí-
culo doado pelo governo 

federal ao município por 
meio do programa Cami-
nho da Escola.

A cerimônia de entre-
ga contou com a presen-
ça do prefeito Valmir Ro-

drigues, do vice-prefeito 
Mateus Porto, do secre-
tário de Administração 
André Porto e da secretá-
ria de Educação e Cultura 
Vera de Bovi.

Passo de Torres recebe novo ônibus escolar 
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Passarela de acesso à praia em frente à rua 
Osvaldo Aranha foi interditada em Torres
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NOVO TRATOR PARA A AGRICULTURA - Na tarde de 20 de 
dezembro de 2024, o agora ex-prefeito de Torres, Carlos Souza, 
recebeu um Trator Agrícola 115cv, Massey Fergsson para o mu-
nicípio - oriundo de emenda parlamentar da bancada gaúcho, 
com indicação do Deputado Federal Bibo Nunes. O valor é de 
R$ 264.000. O trator agrícola será utilizado pela secretaria de 
Desenvolvimento Rural e Pesca na agricultura e na prestação de 
serviços à comunidade rural do município de Torres.

HOSPITAL DOA INSUMOS AO MUNICÍPIO - Na manhã de sex-
ta-feira (03 de janeiro), Prefeito e vice de Torres, Delci Dimer e 
André Pozzi, juntamente com a equipe do IBSaúde do Hospital 
Nossa Senhora dos Navegantes, se reuniram para iniciar uma 
relação colaborativa entre o hospital e a nova gestão do poder 
público. Durante o encontro, o hospital fez uma significativa do-
ação de medicamentos e insumos para a atenção básica, média 
e alta complexidade, visando melhorar a saúde do município.

COBRANÇAS JUNTO A CORSAN - Na quarta-feira (08), repre-
sentantes da Corsan estiveram no gabinete do Prefeito Delci 
para discutir a melhoria no processo de reparo e fechamento de 
buracos abertos devido a consertos realizados pela companhia. 
Durante a reunião, o prefeito de Torres enfatizou a importância 
de um planejamento mais eficiente, e que a demora na finaliza-
ção dos reparos e a qualidade do trabalho de fechamento das 
vias têm gerado transtornos para os moradores e motoristas. 
A Corsan, por sua vez, reconheceu as dificuldades enfrentadas 
em algumas situações e comprometeu-se a melhorar a coorde-
nação entre as equipes de campo e a administração municipal, 
buscando resolver a questão com maior celeridade e atenção.

ABERTAS INSCRIÇÕES DO PRAIANO DE BEACH SOCCER - Es-
tão abertas as inscrições para o Campeonato Praiano de Beach 
Soccer 2025 em Torres. O período de inscrição iniciou nesta sex-
ta-feira, 03 de janeiro, para as categorias Livre Masculino, Livre 
Feminino, Master +35, Coroa +50, sub09, sub 11, sub 13, sub 
15, sub 17 e sub 17 feminino. As fichas para inscrições podem 
ser obtidas na Secretaria Municipal de Cultura e Esportes, loca-
lizada no terceiro andar da sede da Prefeitura (Rua José Antonio 
Picoral, 79). Mais informações pelo fone da Prefeitura (51) 3626 
9150 ramal 764 no Departamento de Esportes.

CURTAS DA PREFEITURA DE TORRES

No último sábado (04 de ja-
neiro), a passarela localizada em 
frente à rua Osvaldo Aranha, que 
dá acesso à beira-mar da Praia 
Grande, foi interditada pelo poder 
executivo de Torres - em conjunto 
com o Corpo de Bombeiros. A es-
trutura foi considerada sem condi-
ções de passagem, representando 
um risco para a segurança dos pe-
destres.

“O prefeito Delci Dimer, acom-
panhado de sua equipe, estão 
trabalhando com urgência para 
resolver a situação e restabelecer 
a segurança e a acessibilidade na 
área afetada. A prefeitura de Tor-
res pede a compreensão de todos 
os cidadãos e garante que os es-
forços estão sendo feitos para que 

a passarela esteja em condições 
de uso o mais rápido possível”, 
destacou a comunicação da muni-
cipalidade.

Estavam presentes junto com o 
prefeito, Delci Dimer, o vice-pre-

feito, André Pozzi, secretário de 
Obras, Dilson Boaventura, secretá-
rio de Administração, Jacó Miguel, 
vereador, Igor Bereta, servidores 
da Guarda Municipal e Corpo de 
Bombeiros.

Delci Dimer é o novo presidente do Consórcio 
Intermunicipal Caminhos dos Cânions do Sul

Na manhã  de 20 de dezembro 
de 2024, foi realizada a Assembleia 
Geral de prefeitos do Consórcio In-
termunicipal Caminhos dos Cânions 
do Sul, órgão gestor do Geoparque 
Mundial da UNESCO Caminhos dos 
Cânions do Sul. O encontro aconte-
ceu na sede do Consórcio, em Praia 
Grande (SC), e reuniu representan-
tes dos sete municípios do território. 

Na ocasião, também aconteceu 
a eleição do Conselho de Adminis-
tração do Consórcio para o ano de 
2025, que será composto por:

Delci Dimer, prefeito eleito de 
Torres, como presidente;

Sander Just, prefeito de Jacinto 
Machado, como vice-presidente;

Clelio Daniel Olivo, prefeito de 

Morro Grande, como secretário.

A Assembleia reforçou o compro-
misso das lideranças com a conti-
nuidade das ações, com o desenvol-
vimento sustentável e a valorização 
do território dos Cânions do Sul, ali-
nhando estratégias para fortalecer o 
Geoparque e sua contribuição para 
a região.

Sobre o Geoparque 
O projeto Geoparque Caminhos 

dos Cânions do Sul é uma estratégia 
que busca impulsionar o desenvol-
vimento sustentável sociocultural, 
ambiental e econômico da região. 
Recentemente, foi alcançado o 
reconhecimento deste território 
como um Geoparque Mundial da 

UNESCO.
O território do Geoparque inte-

gra 7 municípios, sendo 4 do esta-
do de Santa Catarina: Praia Grande, 
Jacinto Machado, Timbé do Sul e 
Morro Grande; e 3 do Rio Grande 
do Sul: Torres, Mampituba e Cam-
bará do Sul. Importantes elementos 
do patrimônio geológico da região 
já estão protegidos em Unidades 
de Conservação existentes no ter-
ritório com especial destaque para 
os cânions localizados nos Parques 
Nacionais Aparados da Serra e Serra 
Geral, como Itaimbezinho, Forta-
leza, Malacara, Churriado e Índios 
Coroados; os campos de dunas do 
Parque Estadual de Itapeva; e a Ilha 
dos Lobos no Refúgio da Vida Silves-
tre Ilha dos Lobos.
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VOLTA VITOR KLEY
S H O W  D A  V I R A D A  D O  A N O  E M  T O R R E S

REVEILLON 
Eu nem conheço Vitor Kley, mas já estou querendo
que ele volte para o próximo show da virada aqui em
Torres. 
Já escrevi algumas colunas sobre o problema
enfrentado por Torres e por outros lugares onde os
shows pirotécnicos e musicais na virada do ano
atraem uma quantidade de pessoas que, na maioria
das vezes, supera a capacidade da cidade.
Ao longo dos anos, a cidade foi se adaptando e se
organizando, dentro do possível, para minimizar os
problemas que surgem durante o evento da virada do
ano. Já é uma época que, normalmente, atrai para cá
uma grande quantidade de pessoas, sejam turistas,
veranistas, parentes de moradores, ou os próprios
moradores. Esse público, somado aos moradores, já
seria suficiente para lotar a cidade sem nenhum
evento adicional. 

ronidalpiaz@gmail.com

ICD/LD

Av. Barão do Rio Branco, 815, sala 3

 Pois bem, na virada do
ano, a quantidade de
pessoas costuma a
passar de 900 mil,
congestionando o
trânsito (que já não é dos
melhores), a ponto de
transformar o simples ato
de entrar na cidade em
um martírio de meia hora
ou mais. Isso sem falar
nas compras do dia a dia
em mercados, padarias e
fruteiras, onde muitas
vezes não se consegue
nem entrar. Sei que não é
algo para se reclamar
muito, pois é bom para o
comércio e para a
economia da cidade,
mas, em excesso, acaba
sendo ruim para todos —
a qualidade de vida se
perde.
Mas voltando ao Vitor
Kley, acho que a
administração municipal
que saiu acertou errando,
ou errou acertando! Vou
explicar. A lotação da
cidade nesta época é
normal. A superlotação,
infelizmente, também.
Mas a mega lotação, não!
Hoje em dia, o que mais
atrai público para
eventos, apesar de eu
não gostar, são shows
musicais sertanejos ou
algo do tipo. 

CONVÊNIOS

Cantores pop não
agradam tanto quanto os
sertanejos e, em
consequência, muita
gente que viria do
entorno da cidade não
veio. Pronto, problema da
mega lotação no pico do
evento solucionado. Sem
querer, surgiu uma
solução para um dos
principais problemas da
noite da virada do ano.
Com atrações menos
populares ou com apelo
mais específico, há
menos deslocamento de
grupos de pessoas de
cidades próximas e,
certamente, menos
congestionamento e
menos carros
estacionados em cima de
canteiros ou bloqueando
ruas.
Uma reflexão importante
para a nova
administração municipal
é que este evento não
precisa ser o maior do
Brasil (pois esse já existe
e é no Rio de Janeiro),
mas pode ser um dos
mais agradáveis e
seguros, priorizando
qualidade em vez de
quantidade.

Volta, Vitor Kley!
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